



Baleares

ORGANO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J.O.N.S.

Año I.—Núm. 40 Redacción: Danús 2 Palma de Mallorca.—Domingo 27 de Agosto de 1939. Año de la Victoria Teléfonos 1745 - 2078 Precio: 20 cts.

A NUESTROS LECTORES

«Baleares» que no es sino una prolongación ideológica de aquel querido y entrañable «Falange» que desapareció, por creerlo conveniente la superioridad, para dejar paso al que tienes en tus manos, lector; sigue la orientación y la norma de aquél, es decir: no promete nada y se afana y trabaja para elevarse a la altura que por su herencia, su nombre y ser órgano de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S. le corresponde y a que tu, lector, tienes perfecto derecho.

«Falange», que salió a la calle sin imprenta propia, no podía—aún multiplicando sus esfuerzos—satisfacer su lógica ambición y conformar plenamente a sus lectores. «Falange» no prometía nada, pero laboraba en silencio fiel a la norma trazada. Fruto de esta labor fué la salida de «Baleares», ya con imprenta propia. La acogida del público y el exagerado favor por parte de suscriptores y anunciantes, merecía un esfuerzo más, costara lo que costara.

Y en silencio también, sin alharacas, sin anunciarlo en nuestros números, sin hablar de nuestros proyectos, hoy te ofrecemos, lector, el primer ejemplar con formato nuevo. Nuestro modesto taller de cajas ha sido sustituido por cuatro modernísimas Linotipas. De modesto se ha transformado en un gran taller. Los tipos nuevos y el formato a siete columnas han cambiado la faz de «Baleares» que sigue imperterrita su política de mejoración.

Público, suscripción y anunciantes se lo merecen, y «Baleares» se lo da.

Y ahora, a seguir la ruta emprendida, sin prometer nada como no sea nuestra voluntad inexorable de dar a Palma el diario que por su capitalidad le corresponde, y que nunca tuvo.

La prensa visitó ayer el Campamento de O. J.

Las enseñanzas nacionalsindicalistas, bajo el cielo, entre los árboles, frente al mar

Nuestros pequeños camaradas en pleno campeonato de natación.—Carreras, desfiles, premios

Al Campamento «Ciudad Rodrigo» que las Organizaciones Juveniles tienen establecido en Santa Ponsa, no fuimos ayer en plan de informadores sino de simples visitantes. Recién inaugurado, ya cumplimos ampliamente la misión de detallar su instalación magnífica, seguir hora a hora su jornada, y dar al lector una impresión—que siempre resultará pálida ante la realidad—de lo que es el Campamento.

Es cerca del mediodía, y los muchachos nos dicen que están en el baño. Y no es exacto porque en realidad no es el de hoy un baño vulgar: es un campeonato de natación. El baño propiamente dicho, lo tomarán después en la playa.

El público lo constituye una masa cobriza, cubierta con los sombreros más dispares, y de formas más rústicas que pueda imaginarse. Un griterío ensordecedor parece imprimir más velocidad a los que nadan. Desde un bote en constante ir y venir desde la salida a la meta, les dirigen.

Han sido los vencedores: Resistencia. 500 metros libres. I José Bover. II José Pascual. III Eulogio Sánchez. Velocidad. 100 metros libres (Cadaqués). I José Bover. II Manuel Mellado. III Amadeo Homs. Velocidad. 100 metros libres (Flechas). I José Oblol. II Ricardo Rein. III Antonio Ferrer.

El comedor huele a pino y a tierra. Oasis delicioso en aquel mar de sol. La espera de la comida, que se anuncia con humaredas desde la cocina, se entreteiene con lecturas. Un camarada situado en el centro, ya leyendo en voz alta párrafos del libro de García Mercadal «Aire, Tierra y Mar». Es la narración de la historia del Movimiento y sus orígenes. Las cucharas y tenedores suenan con rumor de castañuelas. El apetito que se adquiere con trabajos de musculatura, se sacia ahora y la intensidad de los «chuscos» cuarteros es brevísima. Comida sana. Limpio todo.

Se han dado todos los días conferencias de nacionalsindicalismo. Ayer tuvieron lugar las escritas a estas tres preguntas: I. ¿Qué es Patria según José Antonio. II. Fundación de la Falange. Fecha, lugar, quienes intervinieron. III. Porque dijo José Antonio que el mejor destino de las uruguayas es el ser rotas.

A este cuestionario respondieron ampliamente la mayor parte de los camaradas. Y lo hicieron de modo tal que parecían respuestas de falangistas viejos. Lo que demuestra que asimilaron lo que oyeron muchos de ellos por vez primera.

La disciplina más exacta impera en el campamento. Silbato y cornetas dan órdenes rápidas. Pero los mismos jefes saben después de la formación o del acto de servicio, desdoblarse y ser uno más en la tertulia o en el juego. Desnudos de cintura arriba todos, es difícil saber la graduación de cada uno. No obstante no falla un saludo. Y es que los yugos o las flechas no precisan ir bordadas en la camisa para señalar la Jerarquía.

Había ayer ofrecido un premio — donativo particular del camarada instructor — a la Falange que mejor desfilara. Y muchos más—plumas estilográficas, pufales, cantimploras — para los vencedores de las carreras y los que mejor puntuación tuvieron en los concursos. Alegría inmensa entre los premiados, jaleados por sus vecinos o sus paisanos. Resignación serena entre los demás. No hay protestas ni murmuraciones porque saben que se hace justicia.

Radio Nacional fué optimista ayer en su emisión de tarde

Señaló que la impresión era un posible arreglo del problema palpitante

Hizo también notar la inalterable serenidad alemana en cada instante

«A las 2'15 ha llegado a Londres el embajador británico en Berlín Mr. Neville Henderson. Se dice que lleva un plan concreto del Canciller Hitler.»

Esta noticia da el tono al día de hoy y si el día de ayer transcurrió bastante tranquilo, aunque al atardecer se oscureció bastante por la precipitada conclusión del pacto anglo-polaco, el de hoy ha amanecido con el deseo de hallar una solución.

Roosevelt estuvo mandando telegramas a diestro y siniestro y el «Sunday Times» señala como árbitro futuro entre Alemania y Polonia al presidente americano. Todas estas cosas no son sino síntomas muy claros de que por ambas partes se busca una fórmula que permita orillar, sin guerra, la situación.

Sin ocultar la gravedad del momento, no cabe duda de que por todas partes se desea una palabra que evite el tener que dar el salto a lo desconocido. Solo en Polonia—y señalamos este peligro—parece que hay gentes dispuestas a terminar dramáticamente y el pacto con Inglaterra es lo que podría impedir a los polacos ver con claridad su situación.

La suspensión de los actos de mañana en Tannenberg puede interpretarse, por otra parte, como un gesto alemán de prudencia y moderación. Asimismo debe destacarse la serenidad con que Alemania ha so-

portado los gravísimos incidentes de ayer, en los que resultaron muertos varios alemanes y de nuevo fueron atacados por la artillería antiaérea aviones alemanes civiles.

Debemos insistir en que comparando la actual situación con la de hace 25 años, las razones para que todos operen con mayores precauciones son mucho más fuertes. Por otra parte la situación del mundo es más delicada, para que Inglaterra falte a su tradición de serenidad y de no embarcarse sola en semejantes empresas, y no esté dispuesta a colaborar en el hallazgo de una fórmula que deje a todos lo más tranquilos posible.

No ocultamos que nuestra opinión no es demasiado pesimista. Todavía puede surgir la fórmula y si se basa en las consideraciones racionales de la situación, no cabe duda de que la paz está asegurada. Solo una extraña locura colectiva puede lanzar a todas o a una parte de las naciones de Europa a una guerra.

Lo único que nos preocupa es que gestos como el de ayer, de la conclusión del pacto anglo-polaco, se parezcan bastante a la locura. Mientras Alemania se ha limitado a un pacto de no agresión con la URSS, Inglaterra ha ido a unirse a un pueblo enloquecido, con peligrosa ligereza.

Yo acuso a Inglaterra

El fantasma de la guerra se cierne sobre Europa. El nerviosismo ha cundido en tal forma que puede decirse que el único tema de conversación en el mundo entero es el de la guerra que se prevé. Todas las noticias que emiten las radios dan la sensación, aun dentro de los lógicos preparativos bélicos, de que los deseos de todas las naciones son de paz. Unicamente Inglaterra es quien hace lo humanamente posible para que la guerra estalle. Por esto yo encabezo estas líneas con la frase de: «Yo acuso a Inglaterra». Y la acuso con el pleno convencimiento de que, de todo cuanto el porvenir nos tenga reservado en la contienda que se prepara, será ella y únicamente ella la sola responsable.

Sorda a las súplicas de S. S. del Rey Leopoldo de Bélgica en el nombre de unas cuantas naciones; incluso a la de Roosevelt que se muestra pacifista, aun cuando haya sido su nación la que en 1898 declaró la guerra a España y en 1917 a Alemania, aun fines de conquista exclusivamente, Inglaterra no cede en su empeño de provocar un conflicto bajo la capa de proteger a una nación que intenta quizás, por lo mismo que su personalidad actual florece por milagro de un pacto ineficaz y no tiene raigambre para ser tal nación, impedir que Danzig se incorpore al Reich, es decir: impedir que vuelva al Reich un pueblo alemán, netamente alemán, con más del noventa por ciento de alemanes que han votado su anexión al Nacional socialismo alemán y que incluso lo han implantado por su SOBERANA VOLUNTAD.

Seguramente no interesa a Inglaterra el asunto de Danzig tanto como el ser fiel a su historia de conservar un imperio ficticio a costa de Francia y de España, como ha sucedido durante tantos años. Inglaterra, antes de firmar el pacto, tenía que haber pensado en sus consecuencias y hacerse a la idea de que los pueblos tienen la sagrada obligación de saber padecer.

La gran nación alemana, con la suspensión de los actos conmemorativos de Tannenberg, muestra de una manera clara —demostrada ya en múltiples ocasiones al proponer pactos de no agresión y desarmes mundiales— que sus deseos no son la guerra ni muchísimo menos. Pero tiene que defender sus puntos de vista de recuperación de un pueblo que es suyo, que se siente suyo y que no puede consentirse en modo alguno que se le intente arrebatar por no convenir a una nación que ha vivido ficticiamente siempre de las debilidades de otras atemorizadas por la masonería, que tiene su más elevada sede en la rubia Albión y que por satisfacer sus intereses hebraicos intenta con el nombre de Inglaterra, que bien se aviene a ello, desencadenar un conflicto que a todas luces serían los primeros en tener que lamentar, ya que las circunstancias de la Europa de hoy no son afortunadamente las de la Europa de 1914.

No creo, a pesar del aparato bélico que se extiende alrededor de las fronteras, en la guerra. Espero que la cordura se imponga y triunfe por fin el sano y acertado criterio de las demás naciones pacifistas. Pero si me equivocara —nada difícil— pronunciaría de nuevo la frase que encabeza estas líneas: «Yo acuso a Inglaterra».

Es un hecho que no superabunda el tabaco, pero que lo hay suficiente para que los fumadores puedan satisfacer su afán, a condición de que no haya quien se quede con el tabaco que le corresponde a él y a varios vecinos. Pues no falta quien es de esos últimos y apela, bien al sistema de peregrinar por todos los estancos, o bien al de ponerse en connivencia con un expendedor para que éste sustraiga a la venta pública la mercancía y la suministre al afortunado mortal que así puede dar rienda suelta a su gula, mientras los demás se fastidian.

Pero como da la casualidad de que ahora las órdenes se dan para que se cumplan y se vigila estrechamente el cumplimiento, pues he aquí que últimamente se ha descubierto la combinación y hay algunos expendedores de tabaco que ya tiene suspendida sobre su cabeza la espada de la justicia.

Y esta, que seguramente será aplicada sin acritud ni crueldad, servirá para que los demás se miren en el espejo y se hayan acabado las combinaciones.

Y sin combinaciones, ni reservas, habrá para más consumidores, con beneficio para todos.

Y si alguien se queda sin poder fumar tendrá fácil consuelo pensando que mucho peor sería quedarse sin pan. Que éste es necesario y aquel es una gollería.

Mesa de Redacción

LOS RECALCITRANTES.— Hablábamos el otro día de los inadaptados, de aquellos que no han querido aún convenirse de la necesidad de sentir el orgullo de obedecer, de ser mandados, de servir. Pero hay una modalidad que agrava aquel concepto. Y esta modalidad es la de los recalcitantes, constituida por aquellos que, aun teniendo conocimiento de las disposiciones, no solo faltan a ellas, sino que se ingenian —lástima de empeño mal empleado —para burlar, estableciendo la coartada, aquellas mismas disposiciones que están obligados a acatar.

Y esto es lo que ha ocurrido últimamente con la venta de tabaco. Es explicable que un padre de familia o una madre que tiene que atender a llenar muchas bocas de pequeños consumidores procure tener la despensa repleta, mientras sea posible, para evitarse quebraderos de cabeza, cuando los peques piden comida; pero que haya quien, para cultivar un vicio, como es el fumar, intente burlar las órdenes circuladas, adquiere la categoría de hecho casi inexplicable. Y que encuentre, aun, apoyo en los que han de ser los colaboradores de la autoridad es ya francamente intolerable.

La simple referencia de que el Consejo de Ministros ha deliberado sobre este tema basta para confirmar a todo el pueblo en sus normas de seguridad y confianza.

La misma impresión de confianza y calma da la nota del Consejo en lo referente a la preocupación del Gobierno para ir solucionando los problemas de abastecimiento y subsistencias que la revolución y la guerra han presenta-

El Caudillo y su Gobierno laboran sin tregua con el afán del bienestar común

Interesantísimo comentario de «Radio Nacional», a los acuerdos tomados en la reunión del Consejo de ministros

Sentimientos de paz y trabajo fecundo, aun en esta hora de tragedia para el mundo

El Consejo de ayer es señal de hasta que punto se ocupa el Gobierno Nacional de los distintos problemas que se ventilan en estos momentos de alta tensión internacional y de las dificultades interiores correspondientes a los momentos en que España sale de una guerra civil de casi tres años de duración.

El número de temas tocados en el Consejo abarca casi todos los aspectos y trabajos y la nota índice facilitada al final del mismo es como un repertorio de los problemas que nos preocupan y que naturalmente constituyen el primer motivo de cuidado para el Gobierno Nacional.

El Gobierno Nacional se ha ocupado en primer término de la difícil situación de Europa. Tenemos una firme confianza en que nuestro Caudillo, que durante la guerra ha tenido que afrontar las más difíciles reacciones internacionales, en estos momentos en que la tierra de España forma una unidad y en que no existen los formidables peligros de frente en el interior de España, está en condiciones de examinar la situación con una serenidad mucho mayor, pues mientras en varios países de Europa muy especialmente en los democráticos dominan las acoas de pánico colectivo, demostraciones de temor y medidas francamente de guerra, desde los Pirineos hasta el campo de Gibraltar, no se ha sentido conmoción alguna. Todos los españoles han tenido la confianza de que su gobierno velaba en estos momentos difíciles por la seguridad de la Patria.

Finalmente la disposición del Ministerio de Hacienda sobre depósitos bancarios, canje extraordinario de billetes, y entrada de fondos públicos españoles de fondos públicos españoles procedentes del extranjero, señalan el camino hacia la normalidad posible en esta rama.

Tal es hecho rápidamente el núcleo de nuestro Gobierno Nacional.

do como consecuencia inevitable. Síntoma de las preocupaciones sociales que ocupan el primer plano de la actuación del Gobierno del Caudillo es la disposición mejorando el retro obrero y el subsidio familiar. En la misma Dirección de alto sentido social operan las nuevas juntas del paro, cuya creación ha sido anunciada en la nota del Consejo. Sentido revolucionario tiene la ley por la que se exige la aprobación del Gobierno para todos los nombramientos de Consejeros, Directores y Gerentes de las sociedades anónimas. Nuestra guerra no se ha hecho para el triunfo del capitalismo especulador y somete así al patrono al interés nacional como a esos viejos reductos de resistencia al Estado que son las sociedades anónimas.

Vigiladas estas sociedades por un Gobierno fiel a las necesidades del pueblo español las empresas capitalistas podrán cumplir sus fines y conseguir sus beneficios sin que en ningún momento representen un peligro para los intereses supremos del Estado y del pueblo. El reglamento de despidos concediendo un porcentaje en ellos reservados a los ex-combatientes, mutilados y ex-cautivos, da rango social a las consecuencias de la guerra civil.

La preocupación del gobierno por las obras públicas se señala en la Ley forestal y en el anuncio de los trabajos de electrificación de la línea Madrid-Avila-Segovia, en la reconstrucción de Peñaranda de Bracamonte y en otras leyes semejantes que esperamos ir comentando a medida que vayan siendo publicadas en el «Boletín Oficial».

Finalmente la disposición del Ministerio de Hacienda sobre depósitos bancarios, canje extraordinario de billetes, y entrada de fondos públicos españoles de fondos públicos españoles procedentes del extranjero, señalan el camino hacia la normalidad posible en esta rama.

Tal es hecho rápidamente el núcleo de nuestro Gobierno Nacional.



«El Duce al Fundador de la Falange», reza la inscripción de esta corona de bronce que el Jefe de la Italia fascista ha ofrecido a nuestro José Antonio, para que sea colocada sobre su tumba. Este gesto de Mussolini lo agradecen profundamente todos los camisas azules de España, porque significa el recuerdo emocionado de un país que nos comprendió.



Voz del Movimiento

Sección Femenina

Ante la imposibilidad de hacerlos particularmente se avisa por este medio a todas las camaradas adheridas y militantes que se hallan actualmente veraneando, que deben asistir sin falta al reconocimiento que con objeto de su llegada se hará a nuestra Jefe Nacional Pilar Primo de Rivera y que tendrá lugar (D. m.) el próximo día 31. Los detalles del lugar y hora de la concentración se darán por medio de la Prensa y Radio en los días sucesivos, por lo cual deben estar atentas a cualquier aviso que se publique.

Se comunica a todos los Jefes de Oficinas, Comercios y Empleados de Talleres y Fábricas, etc., que el día 31, fijado para la llegada de nuestra Jefe Nacional Pilar Primo de Rivera, deben dejar libres a todas las camaradas que se hallen a sus órdenes para que puedan asistir al recibimiento que por dicho motivo se le tributará.

Se avisa a todas las camaradas, que se presenten sin excusa de ninguna clase el Lunes 28 a las 10 y media de la mañana en las butacas del teatro Lúrico.

Unos cursillos de orientación para nuestro Magisterio

Programa que se desarrollará en la primera quincena del próximo mes.—Una nota ampliando el plazo de inscripción

Ampliación de matrícula

El Ilmo. Sr. Director General de 1.ª Enseñanza, en telegrama de ayer, dice queda ampliado el plazo de inscripción en los Cursillos de Orientación Nacionales, en cinco días a partir de hoy, para que puedan inscribirse en ellos los Maestros que lo deseen, dentro de las condiciones específicas en la Orden correspondiente.

En otro telegrama de la citada Autoridad, se dice lo siguiente: «Para los Maestros que asistieron a Cursillos organizados por Asociaciones Católicas de Maestros, no es obligatoria la asistencia a los Cursillos anunciados para la primera quincena de septiembre próximo.»

Esta Inspección se complace en hacer público lo anteriormente expuesto, para conocimiento de los interesados.

Palma, 26 de agosto de 1939. Año de la Victoria.—El Inspector-Jefe, Jaime Rosselló.

Programa

Día 1.º de septiembre.—A las diez de la mañana. Misa del Espíritu Santo.

A las doce: sesión inaugural de los Cursillos. Conferencia por el M. Ilre. Sr. D. Andrés Caimari, Canónigo de la Santa Catedral Badica y Canciller-Secretario del Obispado de Mallorca.

Días 2, 4, 5, 6, 7 y 8.—A las diez de la mañana.

Conferencias por el Superior del Convento de San Francisco de Palma P. F. Pedro Cerdá sobre «Doctrinas sociológicas según las Encíclicas Pontificias y la sana Filosofía», por el siguiente orden:

I.—Origen de la sociedad y del poder.

II.—Constitución cristiana de los Estados. Sus relaciones con la Iglesia.

III.—La familia. Naturaleza del matrimonio.

IV.—Exigencias de la Religión y de la Patria respecto del matrimonio.

V.—La libertad humana y su trascendencia en la educación.

VI.—Relaciones entre las clases sociales. Futura organización de la economía.

Día 2, 4, 5 y 6.—A las 11 de la mañana.

Conferencias de don José Font Trias, Licenciado en Derecho y en Filosofía y Letras, sobre Historia de España y significación histórica de nuestra

gloriosa Cruzada, por el siguiente orden:

I.—España como nación.
II.—España como historia.
III.—España como arte.
IV.—España como estilo.

Días 7, 8 y 9.—A las once de la mañana.

Conferencias por el Rdo. señor don Guillermo Nadal Gelibert, Pbro. y Archivero diocesano sobre «Pedagogía fundamental» y por el siguiente orden:

I.—La Pedagogía de la Iglesia.

II.—Educación religiosa.

III.—Educación moral.

Días 1, 2, 4 y 6.—A las cuatro y media de la tarde.

Conferencias por el M. Ilre. Sr. D. Andrés Caimari, sobre la «Santa Misa» por el siguiente orden:

I.—Profecías de la Misa.

II.—El Sacrificio de la Cruz.

III.—El Sacrificio de la Misa.

IV.—El precepto de oír Misa.

Día 6.—A las cuatro y media de la tarde, lección práctica por D. Miguel Deyá, maestro Nacional de Consell: «Antiguo Testamento», «Las Profecías».

Día 7.—A las cuatro y media de la tarde, lección práctica por D. Francisco Ferrer, Maestro nacional de Palma, «Nuevo Testamento», «Divinidad de Jesucristo».

Día 8.—A las 4 y media de la tarde, lección práctica por don Alberto Castell, Maestro nacional de Portol. «Las Fiestas Religiosas en la Escuela».

Día 9.—A las ocho. Misa de Comunión general.—A las doce. Sesión de clausura, conferencia por el M. Ilre. Sr. don Antonio Sancho, Canónigo Magistral.

Nota: Todos los actos del precedente programa se celebrarán, en los días y horas señalados, en el salón de actos del Instituto de Enseñanza Media «Ramón Lull».

Notas Oficiales de Comandancia

Servicio de Plaza para el día 27 de Agosto de 1939. Año de la Victoria

Jefe de día — Comandante de infantería don Miguel Garau Surda.

Imaginaria. — Comandante de infantería don Manuel Fuenmayor Bisellach.

Visita Hospital.— 4.º Capitán de Artillería.

De orden de S. E.—El Coronel Jefe de E. M. Manuel Alvarez de Sotomayor.

Orden General del día 25 de Agosto de 1939. Año de la Victoria, en Palma de Mallorca

Primera Sección de Estado Mayor.

I.—Felicitaciones.

Al cesar en el mando de este Archipiélago por haber sido nombrado Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos, me es grato hacer presente mi satisfacción por el excelente servicio de instrucción, disciplina y subordinación que he observado durante mi corto mando, en las fuerzas de estas islas, seguro de que su entusiasmo y amor a España, hará que en todos perduren estas virtudes.

Os saludo con todo afecto Vuestro General, Ponte.

II.—Mandos

Por haber cesado en el mando de estas islas el Excmo. Sr. General de División don Miguel Ponte y Manso de Zuñiga, con motivo de marchar a incorporarse a su destino de Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos se le hace cargo accidentalmente de dicho cargo el Excmo. Sr. General de Brigada don Eduardo Recas Marcos.

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para conocimiento y efectos.

III.—Voluntarios.

Los individuos ingresados voluntariamente en el Ejército, antes del Alzamiento Nacional no deben ser licenciados mientras permanezcan en filas del reemplazo a que pertenecen siguiendo las vicisitudes del mismo con independencia del compromiso contraído como voluntarios.

Iguales normas han de seguirse con los voluntarios por el tiempo de la duración de la campaña.

Lo que de orden de S. E. se publica para general conocimiento y efectos.

Rogad en caridad por el alma de

D. Francisco Forteza Cortés

COMERCIANTE

Que falleció en Felanitx el día 26 de los corrientes a los 52 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

E. P. D.

Sus desconsolados esposa, hijos, madre, hermanas y demás familia, al participar a sus amistades tan irreparable pérdida, les suplican una oración por el eterno descanso de su alma.

El tren subterráneo topó a su paso un cuerpo

El cadáver del desventurado quedó destruido completamente.—Otra serie de desgracias

Un hombre arrollado

Ayer por la mañana, al pasar uno de los convoyes del Ferrocarril por el túnel que conduce de la Estación al puerto, y al llegar junto a la Plaza de Coll, se dio cuenta de que en la vía había un obstáculo que resultó ser el cadáver de Pedro José Homar, de 32 años, soltero, natural del Vivero.

Se desconocen detalles del accidente.

A la una y media fue recogido el cadáver y por la puerta del refugio del Teatro Principal fué colocado en el coche fúnebre para ser conducido al Cementerio.

Se ha dado cuenta al Juzgado.

Caida

Mariano Cortés Ribas fué curado de erosiones en la cara por caída de bicicleta.

Atropello de automóvil

Un automóvil atropelló a Juan Fornés Alemany, frente al Instituto, causándole contusiones en la frente y un esquinche en el tobillo derecho.

Fuó atropellado también por un auto Mercedes Gispart Ithurmendí, causándole una herida contusa en el dedo meñique de la mano derecha y contusiones en los dedos.

De contusión en la pierna izquierda y pie derecho fué asistida Antonia Seguí Balaguer, igualmente por atropello de auto.

Caidas

Por caídas fueron asistidos, Juan Ferriol Puster y Santiago Horrach Terrasa.

Accidentes del trabajo

Sebastián Font Moll sufrió

una contusión en el pulgar derecho y Antonio Moranta Planas se causó una herida incisa en la muñeca izquierda, cortando plátanos.

Un caballo asustado

En Artá, el día de la fiesta de San Bartolomé, Antonio Payeras dejó atado un caballo que llevaba unido a un carro a un árbol de la vía pública.

El animal, que era muy miedoso, se espantó de los disparos de cohetes y morteretes, con que se celebraba la jornada y, desatándose, emprendió una fuga desordenada por las calles de la villa, atropellando a cuantos se pusieron a su alcance.

De resultados de la carrera, resultaron heridos Jaime Sansó, Agustín Guiscafré y Antonio Carrió.

También el animal resultó con heridas.

Nunca es tarde...

Hace tres años—el tiempo casi no cuenta para nada—Agustín Gomila penetró en una casa de La Puebla, propiedad de Lorenzo Vallespir, y sustrajo una correa de engranaje, valorada en cuarenta pesetas, que luego cedió a un amigo suyo a cambio de un bidón de gasolina.

El autor, convicto y confeso, ha sido puesto a disposición de la autoridad competente, y la víctima ha dicho, más vale tarde que nunca.

Choque

Ayer mañana frente al Instituto chocaron fuertemente el autobús de Son Barra con un camión que venía en dirección contraria.

Los dos vehículos sufrieron desperfectos, y el cobrador del autobús tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro.

La Fiscalía de la Vivienda

Reunión para dar cuenta de las nuevas normas recibidas

De regreso de su viaje a Menorca, en donde quedaron organizados los servicios de la Fiscalía de la Vivienda, el Fiscal Dr. Oliver Frontera reunió ayer, en el Instituto de Higiene, a los Inspectores Municipales de Sanidad, muchos de los cuales llegaron acompañados de Alcaldes y Secretarios Municipales.

El objeto de la reunión fué enterar a los médicos de las nuevas normas recibidas, sobre Higiene de Habitabilidad y que haceda poco se han dictado por el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernación.

Todos los reunidos quedaron impuestos de la misión a realizar, y por la que en bien de la vivienda en general laborarán en sus respectivas localidades.

El Fiscal de la Vivienda exhortó a todos a cumplir con su deber para hacer realidad los deseos del Caudillo espuestos en su Decreto III de creación de las Fiscalías. Terminó la reunión con los gritos de «Viva el Caudillo! ¡Arriba España!»

Notas Oficiales de Comandancia

Servicio de Plaza para el día 27 de Agosto de 1939. Año de la Victoria

Jefe de día — Comandante de infantería don Miguel Garau Surda.

Imaginaria. — Comandante de infantería don Manuel Fuenmayor Bisellach.

Visita Hospital.— 4.º Capitán de Artillería.

De orden de S. E.—El Coronel Jefe de E. M. Manuel Alvarez de Sotomayor.

Orden General del día 25 de Agosto de 1939. Año de la Victoria, en Palma de Mallorca

Primera Sección de Estado Mayor.

I.—Felicitaciones.

Al cesar en el mando de este Archipiélago por haber sido nombrado Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos, me es grato hacer presente mi satisfacción por el excelente servicio de instrucción, disciplina y subordinación que he observado durante mi corto mando, en las fuerzas de estas islas, seguro de que su entusiasmo y amor a España, hará que en todos perduren estas virtudes.

Os saludo con todo afecto Vuestro General, Ponte.

II.—Mandos

Por haber cesado en el mando de estas islas el Excmo. Sr. General de División don Miguel Ponte y Manso de Zuñiga, con motivo de marchar a incorporarse a su destino de Jefe Superior de las Fuerzas Militares de Marruecos se le hace cargo accidentalmente de dicho cargo el Excmo. Sr. General de Brigada don Eduardo Recas Marcos.

Lo que de orden de S. E. se publica en la general de este día para conocimiento y efectos.

III.—Voluntarios.

Los individuos ingresados voluntariamente en el Ejército, antes del Alzamiento Nacional no deben ser licenciados mientras permanezcan en filas del reemplazo a que pertenecen siguiendo las vicisitudes del mismo con independencia del compromiso contraído como voluntarios.

Iguales normas han de seguirse con los voluntarios por el tiempo de la duración de la campaña.

Lo que de orden de S. E. se publica para general conocimiento y efectos.

Mañana, venta de aceite Otra lista de comerciantes que no cumplen con su deber

Otras disposiciones acerca del mismo, dictadas por la Delegación Provincial de Abastecimientos

Harinas.—Cafés y Bares

Se hace saber a los Alcaldes que en el plazo de tres días deberán presentar en esta Delegación una declaración jurada de las existencias de aceite que en su día fué inmovilizado y precintado por la Guardia Civil por orden del Excmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia.

Palma de Mallorca 26 de Agosto de 1939.—A. de la V.

Se pone en conocimiento de los Hoteles, Restaurantes, Cafés, Bares, Fondas y similares de la Provincia que antes del día 15 del próximo Septiembre, deben presentar en las oficinas de esta Delegación, listados de precios de los servicios y consumiciones que actualmente rijan en sus establecimientos.

Palma de Mallorca 26 de Agosto de 1939.—A. de la V.

Se pone en conocimiento de los Srs. Alcaldes que deben poner sumo cuidado en el cumplimiento de las órdenes de esta Delegación sobre todo en lo referente a declaraciones juradas de existencias, que debe comprender a todo productor, fabricante o almacenista de cualquier clase y categoría que sea, a fin de que la estadística sea lo más completa posible, así como también en la confección de los conocimientos de venta y circulación de mercancías, que deberán ajustarse en todo a las instrucciones recibidas.

Palma de Mallorca 26 de Agosto de 1939.—A. de la V.

Se pone en conocimiento del público que el próximo lunes se procederá a la venta de aceite en la misma forma y condiciones que en la anterior.

También el martes día 29 se procederá a vender aceite refinado para enfermos que todos los establecimientos de Palma suministrarán a sus clientes habituales mediante receta médica en cantidad de medio litro por persona.

Los tenderos vienen obligados a recoger y remitir a esta Delegación las recetas antes dichas.

Palma de Mallorca 26 de Agosto de 1939.—A. de la V.

Esta Delegación ha tenido a bien nombrar a D. Gabriel Alzamora López, Delegado de ella en los asuntos relacionados con el abastecimiento de harinas de la Provincia; por tanto, cuantas órdenes de este Sr. lo son con toda la autoridad que se le concede y deben obedecerse como dimanadas de este Organismo.

Se hace saber, además, que, partir del próximo lunes, todos los panaderos deben dirigirse para hacer sus compras de harina al Sindicato de Almacenistas de Harinas (Banco Agraria) quedando prohibida la venta directa de fabricantes a panaderos o particulares.

Palma de Mallorca 26 de Agosto de 1939.—A. de la V. El Delegado Provincial, Ramón Márques.

MERCEDEZ BENZ

COCHES Y CAMIONES

Taller de reparaciones Especialidad en Motores de Aceites pesados

Tel. 2937 Honderos, 22 PALMA

Muchacha

Se necesita con algunos conocimientos de pintura para trabajo fácil.

Informes en esta Administración, Danús, 2.

Relación de multas impuestas por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta provincia

Por el Excmo. Sr. Gobernador Civil de esta Provincia han sido sancionados los comerciantes que a continuación se relacionan por los motivos que se indican:

Margarita Segura Agulló, Francisco Pons Payeras de Palma, por venta de manzanas a precio superior al de tasa, 25 pesetas.

Francisca Bosch Mayans de Palma, por venta de manzanas a precio superior al de tasa, 50. José Montserrat Catany, Pedro Cerdá Bauzá, de Lluchmayor, por falta de cartel indicador del precio de la mercancía, 25.

Onofre Alemany Frau de Palma, por falta de cartel indicador del precio de la mercancía, 25.

Alfonso Vivó, J. Mayans, Pedro Bagur, Lorenzo Argumbeu, Bernardo de Olivés de Ciudadadepor desobediencia a las órdenes del Sr. Subdelegado de acuerdo con las de la Delegación Provincial, 250.

Pedro Carretero de Ciudadadela por desobediencia a las órdenes del Sr. Subdelegado de acuerdo con las de la Delegación Provincial, 1.000.

Rafael Catalá Torres, de Ciudadela, por desobediencia a las órdenes del Sr. Subdelegado de acuerdo con las de la Delegación Provincial, 500.

Pedro Pons Sintes de Ferrerías por desobediencia a las órdenes del Sr. Subdelegado de acuerdo con la Delegación Provincial, 50.

José Cardona Carreras, Patricia Firis, Sindicato Agrario, Bernardo Villalonga, Pedro Mascarell y Pedro Florit de Alayor por desobediencia a las órdenes del Sr. Subdelegado de acuerdo con las de la Delegación Provincial, 250.

Juan Sintes Vidal, de Alayor, por desobediencia a las órdenes del Sr. Subdelegado de acuerdo con las de la Delegación Provincial, 50.

Rafael Barceló Frontera, de Palma por venta de habichuelas a precio superior al de tasa, 50.

Crónica de Sociedad

En el templo de la residencia de los Teatinos en Son Espanyol, recibió por vez primera la Comunidad el niño Bartolomé Estelrich Pons, primogénito del teniente de artillería don Gabriel.

Se ha encargado de la Presidencia de la Diputación, mientras dure la ausencia del Presidente camarada Vila Ramón, el Vicepresidente de la Corporación provincial camarada José Francisco Moragues Monlau.

Han marchado a la península el Delegado Nacional de la Compañía de Transportes Ibero don Ramón de Pando Calleja, el abogado don Jaime Enríquez, y el Gerente de la Agrícola Mallorquina don Ignacio Palmer.

Para el capitán de artillería don Sebastián Font Trias ha sido pedida, por su padre don Sebastián, la mano de la señorita Isabel Jaume Truyols.

En la Catedral, el Rector del Seminario Sr. Alcover administró el bautismo a la primogénita del abogado y gestor municipal camarada Jorge Andreu Alcover, a la cual se impuso el nombre de María Luisa.

Llegaron ayer en el avión de la «Iberia» Sr. y Sra. Ribetnat, Sr. Vidal y Ribas, Sra. Ledesma, Sra. Ripoll, Miró, Pifia, Culell, López, Font y señora, Sr. Molina, Sra. Condenle, señor Dotson, Sr. y Sra. Marques, Sra. Fuster, Sra. Anstia, señor Mascarell, Sr. Arestí, Sra. San José, Sr. y Sra. Dalmares, señor Roman, Sra. Calde, Sr. Cesfor y Sr. Ruegberg.

Margarita Gil de Palma, por venta de albaricoques a precio superior al de tasa, 100.

Juan Fiol Beltrán de Inca, por no comunicar la filtración de 12.000 litros de alcohol, vender sin guía, 10.000.

Francisco Galmés Planisá de San Lorenzo, por venta de harina a precio superior al de la tasa, 200.

Francisco Pons de Soller por compra de albaricoques a precios superiores al de tasa, 2.000. Antonio Pons de Palma, por carecer de facturas de compra, 75.

Juan Rubirás Vidal, de Palma por venta de cereales a precio abusivo y falsedad de denuncia, 10.000.

Catalina Enseñat Ferrer de precio abusivo, 50.

Mateo Bosch Garau, Gabriel Tortella Ribas, Juan Ribas Brody, José Sabater Pastor, de Beporlas, por falta de cartel indicador del precio de la mercancía, 25.

Guillermo Mir Capó de Palma, por venta de tomates a precio abusivo, 25.

Rafael Ballester Mesquida de Campos, por falta de cartel indicador del precio de la mercancía y ser reincidente, 50.

Pedro Lladó Mas de Campos por falta de cartel indicador del precio de la mercancía, 25.

Tomás Adrover Veyú de Montuiri, por falta de cartel indicador del precio de la mercancía, 25.

Juana María Jaume de Lluchmayor, por venta de tomates a precio superior al de tasa, 25.

Antonio Ballester Vallespir de Muro, por venta de arroz a precio superior al de tasa, 5.000.

Palma de Mallorca a 26 de Agosto de 1939. Año de la Victoria.—El Delegado Provincial, Ramón Márques Vizo.

PRINCIPAL

Mañana Lunes GRAN ESTRENO

Te amaré siempre

Deliciosa comedia EN ESPANOL por el simpático protagonista de «30 segundos de amor NINO BESOZZI»

En el mismo programa otro estreno

El Príncipe de Medianoche

con HENRY GARAT

Son dos rigurosos estrenos en Palma

Hoy domingo últimas proyecciones

ANNÁ MAY WON J

Chu - Chin - Chow

MADELINE CARRULL ROBERT DONAT

39 escalones

Dos grandes superproducciones GAUMONT BRITISH

PROXIMO JUEVES

El Barbero de Sevilla

RIGUROSO ESTRENO EN PALMA

BORN Hoy

Valses de Viena

por la incomparable artista

JESSIE MATHERS

De complemento:

Maestro Detective

JUEVES: Desada reposición

SOMBRERO DE COPA

por los magos de la danza

Fred Astaire - Ginger Rogers

Fábricas de medio cristal y vidrio hueco

ESPECIALIDAD EN FRASQUERIA Y BOTELLERIA GARRAFONES

Instalaciones completas de Laboratorios y Farmacias

Establecimientos y Vidrierías LLOFRIU

Sociedad Anónima Casa fundada en el año 1860

Página Literaria

GUIÓN

Nosotros no hemos elegido estas o las otras ideas, estos o los otros programas. En la historia patria hay unas grandes invariantes que fueron los ejes de la grandeza, las abscisas y las coordenadas de la España grande. Esas son las que defendemos sobre todas las variaciones.

José Antonio

«F. E. n.º 8 del 1.º de Marzo de 1934».

Exaltaciones de Madrid

por ERNESTO GIMENEZ CABALLERO

Exaltación Primera

Yo quiero ser tu cántico, Madrid! Porque siento tu dolor. Con bramido de mar lloran mis entrañas sobre tí.

Yo quiero ser la saeta de tu pena, en el aire, y volar hacia Dios! Y pedirte piedad! piedad! piedad! Calma, a su ira. Piedad a su maldición por sus pecados, Madrid!

Venid, pueblos de España! Venid pueblos del mundo! Mirad, mi ciudad. Amarga llora en la noche profunda de su cárcel. Tinieblas. Cerco de fuego. Desolación. Sangre y estiercol. Y sus manos tendidas hacia un cielo cerrado!

Gentes que piden pan con la piel negra de hambre! Sin quitales las puertas, Y cocinas sin humbre.

Como una inmensa vida es cada casa. Calles raídas de árboles y piedras. Desgarrados sillidos sin respuesta. Frenes de muchachas destrozadas. Iglesias sin cruces y sin muros. Llantos interminables, entrecortados, de niños sin madre. Palacios desventrados y varones deshechos o en huída. Y jardines mondados por las basas y viejos sobre las aceras estrallados junto a perros y gatos ya podridos.

Mirad mi ciudad gemir, vosotros, pueblos de España! Venid, pueblos del mundo! Venid, ayudad y libertad su tivo!

Que allí están nuestros meritos, nuestros vivos! Nuestro hogar! Y es nuestra tierra Y nuestros hijos y madres están! Y están nuestras mujeres! Están nuestros ancianos! Nuestra sangre está!

Y debemos matar a nuestra sangre misma! Y nuestra casa hundir nosotros mismos queriendo nuestra casa sivar y nuestra sangre! En abazo de muerte! En ataque de vida!

Mientras abominables extranjeros! amos de la ciudad! nos azuzan, nos hostigan, nos escupan, nos afrontan de infamia en la sima infernal que nos abrieron. Y con gozodiabólico se ríen viendo sacrificar a nuestras madres! Y dezojar el cráneo a nuestro propio hijo. Y nuestras mujeres—entre vino y bombas, violentadas—gritan!

Y queriendo nosotros saltar el cerco acerbillado! Jabatos en la noche—rabia, furor, delirio! rabia y dolor! con los ojos sin luz y espumas en las bocas—nos pegamos a tierra, y mascamos la tierra! Porque es mas dulce la amargura de tierra sangrientada: Y s más dulce sentirse como muertos bajo tierra, que vivir la iniquidad sin nombre de mirarte: Madrid! Madrid, maldito por Dios, maldito siete veces, siete!

Oración a José Antonio

por Manuel Machado

José Antonio, Maestro!... En qué lucero, en qué sol, en qué estrella peregrina montas la guardia? Cuando a la divina bóveda miro, tu respuesta espero.

Toda belleza fué tu vida clara. Sublime entendimiento, ánimo fuerte, y en pleno ardor triunfal temprana muerte porque la juventud no te faltara.

Háblanos tú... De tu perfecta gloria hoy nos enturbia la lección el llanto; mas ya el sagrado nimbo te acompaña y en la portada de su nueva historia la Patria inscribe ya tu nombre santo... José Antonio! Presente! Arriba España!

EL SNOBISMO A TRAVÉS DE LOS TIEMPOS

De Alejandro Dumas a Andrés Maurois

A la condesa de Pardo Bazán le parecía absurdo el desdén literario de que era objeto Alejandro Dumas por parte de quienes adoraban a Victor Hugo, Eugenio Sué y Emilio Zola. Alejandro Dumas era un hombre perfectamente sano, amigo del vaso de bon vinos y de la efemera placentera. Además ganaba mucho dinero porque sus novelas gustaban —y aún gustan— a esa clase de personas sencillas que saben cuales son sus apetencias y sus repugnancias. (1).

Tanta normalidad en una época de genios que se decían atormentados —y que acaso llegaran a estarlo— por los siete pecados capitales, motivó el descrédito literario del autor de «Los Tres Mosqueteros» y su pase a la humilde clasificación de folletista para niños y ancianos. Hoy (mejor dicho anteaño) en el País de Cocteau y Giradoux se repite, triplicado, un caso análogo al de Dumas. Abel Hermant, Pierre Benoit y André Maurois, algo pasados de moda y de ambiente, sufren una desvalorización que los coloca muy por debajo de sus méritos reales. Abel Hermant es la vida fácil y la amable ironía del novecentos con sus ingenuas perversidades: can-cans del «Moulin», princesas alocaadas, pintorillas de la Mistinguet, desafíos de Drumont, majaza de Clemenceau y aviadores que trepan al cielo muy puestos de bombin, cuello duro y bigotazos engomados. Pierre Benoit sabe empezar muy bien sus novelas pero las sítia en escenarios de cartón piedra con exotismos de bazar marsellés. En André Maurois, judío de raza, el cerebralismo predomina sobre el romanticismo. Literariamente no se le puede reprochar nada, como no sea su exceso de ingenio y su fácil claridad; virtudes bien francesas, por cierto, cuyo monopolio se adjudicó Voltaire y de quien lo heredó Anatole France para transmitirlo a su hermano de raza André Maurois. El casticismo siempre ha sido cosmopolita.

Acabo de leer por segunda vez una obra de las más representativas de Maurois: «Les silences du Colonel Bramble». Pocas novelas habrá que resistan una segunda lectura, ocho o diez años después de la primera. (Me refiero a lo que pudiéramos llamar novela-novela. En cuanto a la novela-summa, compendio de un país o de una época —Proust, Tomás Mann, Behaine— éste no sólo resiste sino requiere varias lecturas). El Coronel Bramble simboliza la firme gravedad del militar profesional inglés, lento y obstinado en sus realizaciones, parco en ideas y avaro de palabras. El mayor Parker hijo segundo de un Lord, es un producto de lujo en el compacto engranaje del Commonwealth. Es posible que crea más en sí mismo que en la Patria. Desde sus montañas de Escocia, encaramado en su estirpe, acaso desdeña a esos principillos germanos de la flamante casa de Windsor. Todo lo cual no le impedirá morir por su Rey y por su Patria. El doctor es irlandés, tipo Bernard Shav, y su misión consiste en dar la réplica al pastor castrense de la Iglesia escocesa, que reparte sus fobias entre la Iglesia anglicana y el Reino de Inglaterra.

Ignoro si Maurois fué combatiente o no. Es igual; su libro nos demuestra —una vez más— que para escribir sobre la guerra hay que saber, ante todo, escribir. (2). Estamos hartos de leer esperpentos, en cuyos prefacios suelen afirmar los autores que no tratan de hacer literatura, porque la desprecian, ni podrían hacerla, aunque quisieran, porque la ignoran.

Literatura es, y con su trama bien a la vista, el libro de Maurois. Además de humanos, sus tipos son como el lector esperaba que fueran. No sé lo que hubiese sido el Coronel Bramble visto por Giradoux o Cocteau: lo que sí sé es que me hubiese desconcertado, es decir irritado.

En el «mess» del Coronel Bramble, una frase del «Times» con honores de «slogan» ha tenido un éxito formidable: «La vie du soldat est une vie dure, parfois mêlée de réels dangers». El Coronel Bramble gusta de repetir la cuando la horquilla germana va cerrando la pinza de fuego sobre el P. M. del Regimiento. Es la única alusión correcta que un oficial gentleman puede permitirse respecto de un peligro personal. La ingenuidad del aslagan se repite en todos los países, idiomas y épocas. Hace años iba yo con un oficial que había hecho toda la campaña de Alhucemas y regresaba bastante deteriorado, como puede suponerse. Unos parientes burgueses y despistados, por natural inclinación y por las idilicas noticias de los periódicos, le preguntaron al repatriado en una sintaxis dudosa, que procuró reproducir fielmente. «—Y los moros qué? Que asimismo llegaron a disparar alguna vez?»

El oficial se limitó a responder: «—Oh, eso no! Jamás.» Al querido Coronel Bramble le hubiese encantado la ironía de esta respuesta, pero no se hubiera permitido manifestar su aprobación más que con un gruñido afectuoso.—K.

(1) La única vez de mi vida que probé el caviar tuvo un momento de vacilación. El manjar era asqueroso, pero Turguenev, Dostoyevsky, Andreiev, Tolstói y Máximo Gorki pesaban mucho en mi ánimo.

Rápidamente comprendí que los autores rusos eran tan desagradables como el caviar y escupí éste y me olvidé de aquellos.

(2) La mejor descripción del asedio de Verdun ha sido hecha por un escritor —Romain, según creo— que no estuvo en Verdun.

Mandar...

por G. Torrente Balloster

«Hay una manera de mandar que hace de la obediencia un hábito libre, orgulloso y distinguido» Spengler

Pocas cosas de mayor interés, para un pueblo en trance de navegar altas empresas, que la manera de mandar que se este entre sus hombres activos. Si la empresa misma presta entusiasmo y tesón, la forma de mando es el instrumento técnico de mayor eficacia y garantía.

Nunca es mejor el mando que cuando determina un tipo de obediencia en que se cumplan esa libertad, distinción y orgullo que proclama Spengler. Entonces, la obediencia adquiere además de otras virtudes, un elevado valor moral que perfila espiritualmente al hombre y lo dignifica.

Mandar y obedecer en forma, no es tarea de improvisación; que sólo se adquieren incluyendo en una tradición aquilata de siglos, mediante asimilación de formas de eficacia y estilo comprobados.

Los últimos años de la vida pública española desconocieron los hermosos hábitos de mando y obediencia. Si para mandar fué menester tiranía, sólo pudo obedecerse frente a la coacción inminente de las armas. La buena tradición vivía refugiada en algunas academias, en algunos hogares de hombres de armas, donde se controlaba con la experiencia diaria del cuartel. El pueblo, sin ejemplos, vivió entregado a su latente anarquismo, y llegó a pensarse, aún en medios selectos, la desobediencia como virtud ciudadana, camuflada de libertad.

Realmente, si obedecer atentase contra la libertad íntima del hombre, no sería la obediencia virtud. Pero no conozco otra obediencia viciosa que aquella que se presta al hombre que ordena con su voluntad pura como razón, por inferioridad vital del que obedece. Es la sumisión del débil al fuerte—en plano puramente biológico—, y que se llama tiranía.

Hay otro tipo de obediencia virtuosa, y es la que se conjuga con el ordenado mando que es también virtud. En la vida pública española, se produjo en dos ocasiones recientes. Primero, con JOSE ANTONIO y sus falanges; ahora, con FRANCO y sus soldados.

Examinando mozos de nuestra hermandad para regimientarse de escuadras juveniles, hacia uno de la Vieja Guardia, ahora en servicio de Jefatura, ejemplar vivo de nuestro César Ausente, refiriendo, entre otras de sus virtudes, la excelencia de su mando y el por qué de la excelencia vino después, a la luz del diálogo y al examen de ejemplos y recuerdos.

Aprendió JOSE ANTONIO forma elegante de mando en aquel hogar castrense y antiguo del Marqués de Estella, donde latía tradición secular de severidad y disciplina. Pero esto solo no le hubiera bastado, porque el propio Marqués de Estella no pudo someter a obediencia alegre y orgullosa a los hombres de España.

Hay otra razón. El que manda, o expone su particular voluntad, y puede ser, aunque grandioso, tirano; o es intérprete de una verdad urgente, apremiante, de la que es el primer servidor. En este caso, sus órdenes tendrán un valor objetivo, serán referidas, no a él mismo, sino a la verdad que sirve.

La obediencia que se le preste, nunca será de hombre a hombre, sino a la verdad, y la superioridad del que manda no estará fundada en razones vitales, sino en su calidad de descubridor e intérprete de la verdad. Así JOSE ANTONIO que cuando España vivía melancólicamente de la bagatela política, proclamó la verdad de su misión histórica fundamental, y el único político viable. Así FRANCO, haciendo la guerra, única manera de acabar con los

Marino imperial

por Agustín, Conde de Foxá

Para Fermín Yzurdilaga capitán de mares difíciles.

Alférez de navío cuya vaca. Es la ballena y por reloj la brújula; La palmera encendida en papagayos, El negro azul, cañaveral de azúcar, Marino del Caribe o Filipinas. Que cruza suaves playas de criollas Con faldas rojas y pañuelos blancos. Tu timón huele a clavo y a canela, Y en la noche del trópico estrellada Visitas, un farol bajo las velas, el marinero enfermo de escorbuto. Trae el limón del Sur, trae la vainilla Y el arroz de Luzón y sus corales, Y el opio de Sanghal, con los marfiles Del elefante de Sierra Leona. Lloras por el landó de la cubana Cuando iba a oír la ópera a Santiago? Tu negro plano, lleno de sextantes Solloza un vals entre los planisterios. Dame tu lente que en el horizonte Distingue el surtidor del ballenato Y la bandera inglesa entre la niebla. Habla con tu alfabeto de banderas Al mirador de la hija del negrero, cuyos rosales ilumina el faro, Y pinta a la acuarela a Oceanía Con una orla verde de Océfines Y un indígena rojo sobre el mapa Con un ojo de ciclope en la frente.

Entonces...

Semanalmente irán apareciendo en esta Sección documentos, hechos, anécdotas, escenas y discursos de los tiempos que precedieron al Levantamiento Nacional.

Van sueltos, sin seguir orden alguno, ni siquiera cronológico. Que son estos pedazos de la vida de nuestra Falange primera igualmente bellos, tienen el mismo valor de ejemplaridad y de enseñanza, narrados desde el comienzo al fin, que del fin al comienzo...

«Entonces...» significa toda una época —breve en días, densa en sacrificio y profecías— en que muy pocos quisieron oír las voces que adelantaban la Verdad al Tiempo...

Una alocución escrita por el Jefe Provincial de Valladolid, camarada Teodoro Jiménez, impresa clandestinamente y repartida con audacia por las calles Junio 1936

«Camaradas! hoy nos han arrancado de la hoy, nos han arrancado de la Prisión Provincial a nuestro Jefe don Simón Redondo y a 19 camaradas más que con nosotros compartían las molestias y las vejaciones de unas detenciones arbitrarias e irritativas.

El momento de la notificación y de la partida fué verdaderamente emocionante y cariñoso. Redondo, el camarada que nos transmitía sus enseñanzas, con dotes de insuperable cultura y apostolado; el que difundía la fe y el aliento necesario para sobrellevar las penalidades de la cárcel; el que jugaba y reía con nosotros, salía de su celda radiante, con la frente alta, y arrogancia en la figura.

Voces de Arriba España! atronaban la nave, como alaridos

destinos tristes y entrar en el camino del Imperio.

La obediencia fundada en razones vitales exige la presencia del que manda; para obedecer al intérprete de la verdad, basta conocer la verdad misma. Somos muchos los que, sin haber visto jamás a FRANCO, le obedecemos. Y no se piense en la coacción del Código militar. Como se explica, si nó, que tantos jóvenes salidos de España roja, llegados entre nosotros, escapen al parapeto, cuando pudieron haberse quedado en la incomoda, pero segura, tranquilidad del extranjero?

De la misma manera somos muchos los que, sin haber visto ni oído jamás a JOSE ANTONIO, seguimos el camino que nos marcó, con obediencia y alegría, ímpetu y paciencia.

Ellos practican la mejor manera de mandar, la que con formas elegantes y eficaces ordena una verdad urgente al mundo. Y de la misma manera que al final de la Reconquista, cuando terminó la guerra habrá en España una poderosa minoría, exacta en la obediencia, para la que está reservadas las más altas empresas imperiales.

de despedida, que eran contestados por los camaradas que marchaban con el brazo en alto.

El Jefe marchaba rodeado de su Estado Mayor, de los escogidos. Ya sus voces se apagan entre la distancia que nos separa y el grupo de guardias que les conducen al camión...

No claudiquéis, camaradas y españoles; que no nerve vuestro temple este lamentable episodio de la lucha.

Afortunadamente España va reaccionando, la rebeldía se extiende por los pueblos como reguero de pólvora; la dignidad y el civismo de la sociedad atropellada, dará al traste con este gobierno «beligerante», con este Poncio «beligerante» también y cómico plagiarista, que tiene la valentía de publicar en la prensa una nota que ofende e irrita al enemigo cuando este yace amordazado y prisionero.

Nos llevaron a los camaradas y hermanos predilectos pero nos quedan en espíritu, su ejemplo, su gallardía y su fe para proseguir sin desmayos y con hombría la obra de hacer a España Una, Grande y Libre. Arriba España!!

CARTONES
Cajas de cartón
FERRAGUT
Olmos, 100.—Tel. 1188.
PALMA

Vendo
por 45.000 pesetas casa de recreo con unas 5 cuarteradas de terreno pobladas de almendros y algarrobos.
Razón en esta Administración, Danús, 2.

Aviso
«La casa de la Salud»
después de 36 meses, ausente, por la Guerra vuelve de nuevo a abrir su establecimiento de Hierbas medicinales en la calle Luis Salvador, 33.

Piscina Ciudad Jardín
HOY 5'30 tarde en punto
S. E. U. contra **C. N. Palma**
100 metros libres 100 metros braza
3 x 5 relevos libres 5 x 6 relevos libres
33 x 66 x 100 x 200 relevos libres
TROFEO PALMA
Campeonatos de O. J.
Festival con las máximas figuras.
No lo olvide **MAXIMA EMOCION**

APRENDA A CONDUCIR AUTOS en
CURSOS de mecánica aplicada al automóvil
ESCUELA AUTO TECNICA
SERIEDAD PRONTITUD y ECONOMIA
GARCÍAS — ARTURO RIZZI, 40 — Teléf. 1775

MANZANILLA OSBORNE

ACADEMIA COTS
BACHILLERATO - COMERCIO - IDIOMAS
PROXIMA REAPERTURA

El Boletín Oficial del Movimiento

Nombramiento de Secretario General del S. E. U.

Burgos.—El Boletín del Movimiento de Falange Española Tradicionalista y de las JONS publicó ayer en su número correspondiente a la tercera decena de Agosto entre otras las siguientes órdenes y disposiciones:

Orden de la Delegación Nacional de Educación Nacional nombrando Secretario General al Sr. Enrique Sotomayor.

Vida internacional

Francia trata de escurrir el bulto

París vive estos días la misma tensión que la tuvo en aguas del pasado septiembre, pues la situación hoy se presenta con las mismas características y fisonomía que en aquellos momentos en que exauridas las fórmulas normales de la diplomacia el pueblo descubrió en el horizonte nubarrones precursoros de tempestad, sin que al propio tiempo perdiese la esperanza, de hasta el último momento evitar lo irreparable.

que goza el Soberano italiano— continúa diciendo el periódico— la influencia cierta que posee y ejerce Mussolini sobre su compañero del Eje, hacen que se pueda esperar aún detener la loca pasión que empuja a la guerra.

Se ha soñado en París sobre cuales serían las reacciones italianas ante la situación, y siendo el tema dominante la posibilidad de orientaciones que tenga la diplomacia fascista, para evitar el conflicto. Las insólitas palabras del oficioso «Petit Parisien», el que escribe que se piensa en Italia porque a justo título es el país más indicado para intentar salvar la paz. El universal respeto de

Como se vé el Jefe del Fascismo es considerado en París como la grande y única reserva de la paz. En toda la prensa parisiense que desde hace algunos días adoptó posiciones de rigurosa reserva frente a la actitud italiana, se nota una tendencia especial para mantener en manos de Mussolini todos los resortes para que el esfuerzo final ofrezca la suprema salvación.

Comandancia de la Guardia Civil

Subasta pública de escopetas

A las once horas del día 3 de septiembre próximo, tendrá lugar en la Casa-Cuartel del puesto de esta capital, sita en la carretera de Esporlas, la venta en pública subasta de las escopetas depositadas en la misma y las que han sido encontradas y ocupadas a infractores de la Ley de Caza por fuerza de esta Comandancia y Guardas Jurados, las cuales reúnen las condiciones prevenidas en el vigente Reglamento de Armas y Explosivos de 13 de septiembre de 1933, para ser subastadas.

Palma 23 de agosto de 1939 — Año de la Victoria.—El primer Jefe, Felipe Moragrigia.

Teatrales

Lirico

Anoche se estrenó en el Lirico la obra de Peman «Julietta y Romeo». Pemán, el ilustre poeta, se nos demostró en una nueva faceta de su arte incomparable. Tres actos dentro de un mismo suceso llenos de fino humorismo, desarrollan una bien ideada trama alrededor de un pleito sobre una corona y unas fincas. Pleito que se ventila entre Romeo y Julieta. Romeo es el personaje cumbre de la obra y es quien desmorona la mayor parte humorística. Julieta es la Marquesa que va a ser desposeída de su título y heredades por un primo suyo residente en Madrid que resulta ser el Romeo atrevido y enamorado de la Marquesa.

«La obra, que gustó mucho al público, tiene a juicio nuestro, un defecto—que puede en ser obra, para ser desempeñada por una buena compañía.

Tina Gascó interpretó su papel de Julieta admirablemente, como igualmente Dolores Cortes que bordó su difícilísimo papel de Paula, cuñada de Julieta. Alberto Sola hizo una excelente interpretación de Romeo dando la mayor vida a un papel nada fácil. Los demás muy ajustados.

Por la tarde se interpretó «La pluma verde» siendo del gusto del público y aplaudidos sus actores.

Principal

Para hoy domingo se anuncian las últimas exhibiciones de los dos extraordinarios films de la Gaiety British, que tanta concurrencia han logrado atraer estos días «39 Escalones» con Madeleine Carroll y Robert Donat, y «The Chu-Chin-Chon» con Anna May Wong

Mañana lunes tendrán lugar dos importantes y rigurosos estrenos en Palma.

«Te amaré siempre» una deliciosa comedia hablada en español, con Nino Besozzi, el simpático protagonista de «30 segundos de amor» y «El Príncipe de medianoche» una elegante comedia en la que reaparece el celebrado y predilecto actor Henry Garat.

Este programa diario de estreno, ha despertado grandemente la atención del público.

Born

En las funciones de hoy domingo tendrán lugar las últimas proyecciones del grandioso film de Strauss «Valse de Viena» insuperable creación de Bessie Mathers, un film que ha merecido los más calurosos elogios del público.

Completará el programa «Maestro Detective» graciosa comedia por Friz Kampers.

Balear

Hoy domingo últimas proyecciones del formidable programa formado por el espectacular film en español «La flota celeste», la gran epopeya naval, «Cachorro de mar» y la graciosísima comedia «30.000 marcos por una noche»

Protectora

Mucho público ha desfilado por este local para presenciar las repeticiones de dos películas de gran categoría.

En «Una mujer como ninguna», Liane Haid nos deleita con sus simpáticas genialidades y en «Entre la espada y la pared», artistas de tan merecido renombre como Gary Cooper, Tallulah Bankhead, Gary Grant y Charles Laughton, evidencian la categoría de esta cinta.

El martes próximo anuncia la Empresa en programa extraordinario «¿Que hay Nellie?» por el famoso actor Paul Muni y «Hembra» por Ruth Chatterton y George Brent, cuya visión es esperada con expectación.

Rialto

En este salón serán hoy proyectadas por última vez las producciones «No todas son lo mismo», interpretada por Ralph Bellamy y «La excéntrica» interpretada por May Robson Henry Armetta.

Para mañana lunes se anuncian las producciones «Gracia y simpatía» interpretada por Shirley Temple y «¿Que vale el dinero?» interpretada por George Brancott.

Moderno

Hoy se proyectarán por última vez «El gran impostor» interpretada por Edmund Lowe y «El día que me quieras» interpretada por Carlos Gardel Rosita Moreno.

Mañana lunes se proyectarán las producciones «La ley

Crónica religiosa

Santos del día San José de Calasanz, fdr. y San Cesario, ob.

Cuarenta Horas Continúan en el Convento de la Concepción, que la Rda. Comunidad dedica a su Padre y Fundador el glorioso San Agustín.

A las siete, Misa de Exposición del Santísimo.

Por la tarde, a las siete, Rosario, ejercicio de la Novena del glorioso Santo y reserva de Su Divina Majestad.

Ateneo religiosos En la Misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Rdo. don Antonio Pou, Maestro de Ceremonias.

En el Socorro, a las 8, Misa de Comunión general para los Cofrades y devotos de la Santa Correa, con cánticos.

A las diez explicación del del Evangelio.

A las siete y media de la tarde, Rosario y Novena en honor del Gran Padre San Agustín.

En los Edos. Corazones, la Archicofradía de la Madre del Amor Hermoso, tendrá su Misa de Comunión general reglamentaria, a las 7 de la mañana.

Por la tarde, después de rezado el Santo Rosario, ejercicio solemne de la Visita.

En San Felipe Neri, Día de Retiro Espiritual, para los Socios de la Comunión Reparadora.

A las 10 y media, exposición del Sagrado Corazón y plática.

Por la tarde, rezo del Santo Rosario y plática.

En la Misión, a las 8, Misa de Comunión general para los Socios y devotos de la Virgen Milagrosa, con plática.

Por la tarde, a las siete, Rosario y ejercicio a la Virgen Milagrosa.

En la Iglesia de Santa Magdalena, a las siete y media de la tarde, se cantarán solemnes Completas en preparación a la fiesta de San Agustín.

Visita A la Virgen del Socorro, en el Socorro (Altar Mayor).

El movimiento portuario

Entradas de buques en el día de ayer

Entrada

Vapor alemán «Gucksburg» procedente de Mesha, con carga general.

Vapor «Monte Espadan» procedente de Túnez con carga general.

Veteros «Joven Teusa» procedente de Ibiza, «Caja Falcó» de Palamós y «Caja Longa» de Gandia con carga general.

Despachados

Vapor «Fuerteventura» para Ibiza con el correo, pasaje y carga.

Vapor «Ciudad de Mhón» con el correo, pasaje y carga para Barcelona.

Rafael «Maria Magdalena», «Rafael Verdera», «Joven Teresa» y «Maria Inmaculada» para Ibiza; «Caja Mirjana» para Valencia; «Caja Vics» «Virgen Dolorosa» y «Caja Longa» para Barcelona; «Caja Mondragó» para Valls y «La Sangre» para Sóller con carga general.

Marinos de Portugal

La flota del país hermano fondea en Sevilla—Agasajos—Bauquete—Recepción

Sevilla—Esta tarde a las dos tuvo lugar un bquete en honor de los marinos de la escuadra portuguesa que ha anclado en Sevilla.

Presidieron el homenaje el almirante Bastarache, el embajador de Portugal en España don Pedro Teotonio Pereira y autoridades de la escuadra. También se hallaban presentes el gobernador civil, el alcalde, el comandante de marina y el vicario general del arzobispado.

Al ofrecer el banquete el almirante Bastarache recomendó a los marinos portugueses que al llegar a Portugal digan que en Sevilla se han encontrado como en su propia casa, porque aquí se os tiene como hermanos. Recordó que Portugal se condujo admirablemente con España ya en los comienzos de la cruzada destacando la labor realizada por Radio Club Portugués.

Levantó por último su copa para brindar por el presidente Carmona y por Salazar siendo en extremo aplaudido.

Le contestó el comodoro Sousa quien agradeció las frases de cariño que se le habían dedicado y terminó brindando por España y Franco, dando vivas a España y a Portugal.

Al terminar el banquete los marinos portugueses visitaron al general de la división y después estuvieron en la Catedral y más tarde visitaron algunos comedores de Auxilio Social.

Por último estuvieron en la Torre del Oro para conocer la organización de flechas navales.

En el consulado de Portugal se dió una recepción a la que acudieron todas las autoridades que fueron cumplimentadas por los marinos portugueses y el embajador de Portugal les ofreció un oportuno de honor, dándose vivas a España a Portugal, a Franco, a Carmona y a Salazar.

PROTECTORA

Hoy desde las 3'30 Liane Haid Fritz Kampers en la suntuosa producción Una mujer como ninguna Gary Cooper Tallulah Bankhead Gary Grant Charles Laughton en

Fuerzas Aéreas de Baleares

SEFATURA DE INFRAESTRUCTURA ANUNCIO

Se admiten ofertas hasta las doce horas del día cinco de Septiembre próximo, para el suministro de DIEZ MIL metros cúbicos de piedra caliza machacada, compacta, de 5 a 7 centímetros de dimensiones límites, acopiada en los distintos puntos del Aeródromo de Son San Juan que esta Jefatura disponga.

El citado acopio deberá quedar hecho antes del día quince del próximo Noviembre. El importe presente anuncio se cargará al adjudicatario. Palma, 23 de Agosto de 1939.—A. de la V.

Alpargatera Mallorquina

S. A. F.ª Alpagatas y zapatillas Calle Bonaire, 21.- Teléf. 2743 Palma de Mallorca

Trató el Consejo de Ministros sobre asuntos de gran interés

Aumento de jornales; mejoras en el retiro obrero y el subsidio familiar; juntas de paro; beneficios a funcionarios; provisión de destinos, etc. etc.

Nombramientos, entre ellos de José M.ª Alfaro para la Subsecretaría de Prensa

Burgos.—Ayer se celebró Consejo de Ministros, al término del cual el Ministro de la Gobernación facilitó a los periodistas la siguiente referencia del mismo:

El Consejo de Ministros ha examinado la situación política de Europa.

El Gobierno, que ha devuelto al pueblo el pan blanco, se ha ocupado hoy de todos los problemas relacionados con las subsistencias, en su situación general espera mejorar.

Se ha aprobado un aumento de jornales a los obreros ferroviarios, cuyos haberes anuales no sean superiores a 4.000 ptas.

Ha examinado también el Consejo las directrices de importantes decretos para mejorar el retiro obrero y aumentar el subsidio familiar.

Con el mismo propósito de índole social, el Caudillo ha llevado al Consejo una ley en virtud de la cual el Estado tiene un gesto de reparación para todos aquellos funcionarios que en la zona roja fueron separados de sus empleos y se les concedió el subsidio obrero.

También ha sido aprobada una ley creando juntas de paro en todas las provincias de España.

Por otra Ley, se exige la aprobación del Gobierno para el nombramiento de Consejeros, Directores y Gerentes de las sociedades anónimas.

Por otra ley se regula la provisión de destinos en la Administración, estableciendo un amplio porcentaje en las oposiciones a los distintos cuerpos de la Administración en favor de los ex-combatientes, los mutilados, y los ex-captivos.

También ha sido aprobada otra ley, con la misma finalidad, para cubrir las vacantes en las empresas privadas, con preferencia para los ex-combatientes.

Ha sido aprobada una ley para fomentar el patrimonio forestal y un decreto establecido la imposición de la repoblación forestal.

Decreto que autoriza al Ministro de Obras Públicas para continuar ciertos trabajos de electrificación, y otro del mismo Ministerio que aprueba el

Albaneses en visita al Duce

Adhesión de su alto representante al Duce, Mussolini les habla y es ovacionado

Roma.—Esta noche a las 8 y media el Duce acompañado del Secretario del partido, Starace, ha recibido en la Sala Regia de su palacio la visita de 130 familias albanesas que huéspedes de honor del papado, se encuentran en Roma.

La guardia de mosqueteros del Duce prestaba su guardia de honor. El Duce apareció y entonces todos los albaneses prorrumpieron en gritos de Viva el Duce salvador de Albania.

La guardia de mosqueteros cantó el Giovinezza y el himno del Imperio. Luego el Secretario Federal de Albania leyó un mensaje de adhesión a la figura del insigne estadista, diciendo que todo el pueblo del otro lado del Adriático estaba presto y en pie para la menor orden del Duce marchar al triunfo, ya que con un Jefe como Benito Mussolini eran imposibles las derrotas.

Ante las ovaciones el Duce tuvo que pronunciar unas breves palabras de saludo que fueron ovacionadas. En la plaza se había estacionado un numeroso público que ovacionó a los albaneses al salir de la residencia en forma tal que obligó al Duce a salir al balcón, recibiendo de nuevo el cáldido homenaje de su pueblo.

Balneario Vichy Catalán Caidas de Malavella (Gerona) Aguas minerales bicarbonatadas sódicas. Enfermedades del estómago, reumatismo, hígado, bazo, glucosuria, diabetes. Administración: Rambla de las Flores, 18, entresuelo.—BARCELONA. Teléfono, 18552.

ANTONIO GRAU CIRUGIA GENERAL Y GINECOLOGIA Ex-Jefe de los servicios quirúrgicos del Ejército del Centro (ESTUDIO CENTRAL, n.º 18.—De 1.º a 2.º, los lunes, miércoles y sábados) CLINICA PLANAS, de 4 a 5, todos los días. Teléfono 2969 y 2310

Transportes Reunidos de Mallorca, S. A. J. Anselmo Clavé, 8 y 10. Teléfono 2469 PALMA DE MALLORCA Transportes combinados de domicilio a domicilio

AVISO IMPORTANTE La extensa red de servicios combinados que tiene establecida esta casa, le permite el poder admitir envíos para cualquier punto de España.

ALMACEN DE FABRICAS REUNIDAS PEDRO BISQUERRA MARTORELL Fábricas de lona en POLLENSA De alpargatas en CAMPANET CONSELL y PALMA PALMA DE MALLORCA C. Sindicato, 84 - Teléfono 1669

Cupón de los ciegos Sorteo del 26 Agosto de 1939 Número premiado 460 con 40 pesetas. Aproximaciones 459-461 con 3 pesetas. ARRIBA ESPAÑA!

del Oeste» interpretada por Jackie Coogan, Randolph Scott Evelyn Brent, y «Anny Anny» por Anny Ondra.

PROTECTORA Hoy desde las 3'30 Liane Haid Fritz Kampers en la suntuosa producción Una mujer como ninguna Gary Cooper Tallulah Bankhead Gary Grant Charles Laughton en

Entre la espada y la pared Martes próximo Formidable programa PAUL MUNI en

Que hay Nellie? en español RUTH CHATTERTON GEORGE BRENT en

HEMBRA Un programa insuperable

Alpargatera Mallorquina S. A. F.ª Alpagatas y zapatillas Calle Bonaire, 21.- Teléf. 2743 Palma de Mallorca

RIALTO Hoy a las 3'30 No todas son lo mismo por Ralph Bellamy - Joan Perry

NOTICARIO FOX MOVIE TONIA LA EXCENTRICA por May Robson - Henry Armetta

MODERNO Hoy a las 3'30 El Gran Impostor por Edmund Lowe

Vendo Moto B. S. A. Razón: Garage Serra, Santa María.

BAR Se vende propio para sing. Facilidades de pago. Informes: Sopas mallorquina San Miguel, 22.

Todo el mundo pendiente del momento político, hace cábalas y comentarios a su alrededor

Inglaterra

(CRONICA DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Londres.— Continúa el aspecto de *avant-guerre* que tenía ayer. Pero la flota británica ha terminado ya por adaptarse a las situaciones y empiezan a circular de nuevo y a adaptarse a esta forma nueva de vida.

Pero el Gobierno sigue en sus cabaleros y consultas, y los alrededores del Foreign Office se ven repletos de automóviles que llevan a él los prohombres de la política inglesa.

El más vistoso de ellos, y el más veces llamado de los diplomáticos, es Sir Neville Henderson. El embajador de Inglaterra en Berlín ha estado esta mañana en el Foreign Office y no solo ha hablado largamente con Mr. Chamberlain sino que a la reunión han asistido Lord Halifax y el Subsecretario permanente de la oficina.

Mr. Chamberlain vino que a la reunión han asistido Lord Halifax y el Subsecretario permanente de la oficina. Luego ya terminada su misión diplomática ha salido hacia el Palacio Buckingham, para visitar al Rey.

Todo el mundo diplomático de las conversaciones ha versado sobre la reciente visita que, en Berlín, hizo el Embajador al Cancellier del Reich para llevar una nota del Gobierno inglés, nota a la que contestó con la serenidad que acostumbra el actual jefe de Estado de la gran Alemania.

Continúan las precauciones tomadas por el Gobierno. Los archivos y objetos de valor se esconden en subterráneos por temor a agresiones aéreas. Entre los recientemente escondidos se encuentran los de la Abadía de Canterbury y los del castillo de Windsor.

Al público se le enseña a esconderse en los refugios, habiéndose fijado profusamente por las calles cartones y flechas indicadoras de los lugares de seguridad.

El Gobierno ha dado hoy una nota. Ya que es domingo y tal día la prensa se dedica al descanso, se ha aconsejado a todos los diputados estén con sus radios abiertas, pues que si la gravedad del momento internacional lo aconsejara, Mr. Chamberlain reuniría el Parlamento.

Pero lo sensacional, lo que ha hecho que decaiga el alma de todo inglés patriótico, ha sido el haberse descubierto en Palestina la existencia de un ejército judío, en plan de organización, que tiene por misión el levantarse en armas, para lograr la independencia de Tierra Santa y fundar una patria para los hebreos.

Parece ser que este ejército, que ya estaba preparándose, tenía más de 15.000 jóvenes en armas y contaba con un campo de aviación situado en el desierto y una estación de radio, que desde tiempo emite sobre las zonas de lengua judaica, consignas y órdenes.

Es decir, que las colonias, apenas ven que la metrópoli está a punto de caer en el caos, que eso sería para Inglaterra un conflicto mundial, se aprestan a emanciparse.

A pesar de que el Gobierno ha intentado que estas noticias no circularan, esta tarde todo el pueblo inglés las comentaba y pensaba... ¿Qué hará la India?

INTERDICCION

Quebec.— Un buque alemán anclado en el puerto con carga para el Canadá, ha soltado las amarras durante la noche intentando burlar la vigilancia y hacerse a la mar.

Un buque canadiense de guerra le ha perseguido y le ha hecho volver al puerto en donde ha quedado vigilado. El Comisario ha dicho que mientras el buque no pague 12.000 dólares que es el valor de la carga que lleva, valor que está garantizado por firmas americanas, no podrá salir del puerto.

GIBRALTAR PREPARAN-DOSE

Gibraltar.— Las baterías anti-aéreas de Gibraltar estuvieron toda la mañana de ayer haciendo ejercicios de tiro en dirección al Mediterráneo.

En todas las carreteras destacamentos militares impedían la circulación. Más de 5.000 obreros están construyendo refugios anti-aéreos por las calles de la población.

Los extranjeros han recibido orden de abandonar la plaza dentro del término de 24 horas.

Bélgica

GARANTIA A BELGICA Bruselas.— El Rey Leopoldo de Bélgica ha recibido hoy la visita del Embajador alemán en Bruselas, quien le ha traído personalmente la contestación de su Gobierno, a su mensaje en favor de la paz.

En esta contestación, que ya es conocida, se desea para Bélgica la más alta afirmación de independencia. Alemania garantiza en ella la independencia de la nación vecina.

El Rey ha agradecido al embajador la buena voluntad de su país. Se espera que también Francia garantice a Bélgica su territorio.

REUNION DEL CONSEJO Bruselas.— Bajo la presidencia de Pierlot se ha reunido el Consejo de Ministros que ha acordado lanzar un llamamiento al país para que conserve la serenidad en estos momentos graves por los que atraviesa Europa.

EVITANDO PELIGROS Bruselas.— Las embarcaciones alemanas que estaban en puertos belgas han sido invitadas a regresar a su país.

Alemania

VUELOS PROHIBIDOS Berlín.— El Ministro de Aviación del Reich ha publicado una nota oficial prohibiendo terminantemente el vuelo de toda clase de aviones extranjeros sobre el territorio del Reich, incluyendo en ello las líneas comerciales.

También han sido suspendidas provisionalmente las líneas comerciales que enlazaban Alemania con la Ciudad Libre de Danzig.

Igualmente se han interrumpido las comunicaciones navales.

Mutua Balear

SEGUROS DE INCENDIOS SEGUROS DE ACCIDENTES Via Roma, 45

Francia

PROHIBIDO VOLAR París.— El Gobierno francés ha prohibido volar sobre todo el territorio, Túnez y Marruecos, a todo aparato extranjero, aunque sea de tipo comercial.

A BUSCAR CONSEJO París.— Mr. Bonnet Ministro de Relaciones Exteriores mandó llamar esta mañana al ministro al Presidente de la Comisión para asuntos exteriores del Senado con quien confirió largo rato y del que solicitó convocara la mencionada Comisión para obtener de ella una impresión en estos momentos de angustia.

También se mandó que se reuniera el Cuerpo Auxiliar femenino de aviación que está convocado para hoy.

Polonia

NUEVOS PREPARATIVOS Varsovia.— Continúan las medidas militares en todo el territorio polaco. Las autoridades han ordenado la requisita de todos los aparatos de transporte entre ellos autos, motocicletas y bicicletas.

En la frontera polaco alemana de la Alta Silesia continúan los choques entre los guardias fronterizos. CON EL MINISTRO DE ESTADO Varsovia.— El Coronel Beck recibió hoy la visita de los emisores de los choques entre los guardias fronterizos.

Rusia

MOLOTOW A BERLIN Moscú.— Se considera probable que Molotov vaya a Berlín después de la reafirmación del pacto de no agresión. EL GRAN SOVIET Moscú.— Ha sido convocado el soviet supremo de la URSS para el día 28 del actual. Esta reunión se considera de gran interés.

Danzig

EL CERCO POLACO Danzig.— Desde esta ciudad se aprecian grandes movimientos de tropas polacas alrededor de Danzig.

Un redactor de un periódico de Danzig ha informado que con un catalejo ha podido ver en la frontera occidental polaca grandes concentraciones de tropas.

Se advierte gran actividad también en las líneas férreas nes de infantería y una brigada trasbordó de grandes contingentes de caballería y artillería.

Se han concentrado en la frontera occidental tres divisiones de infantería y una brigada de caballería.

Igualmente se ven en la frontera de la Prusia Oriental grandes concentraciones previniéndose que las fuerzas polacas tienen intención de realizar un golpe de mano.

Se ha sabido también que la 26 división de infantería de campaña se encuentra concentrada en Kalengaki. FALTA GASOLINA La oficina de prensa del Senado ha hecho público una nota anunciando queda prohibida la circulación de vehículos particulares a causa de la escasez de gasolina, aumentada por las necesidades militares.

Todos los países

La Embajada polaca en Berlin lia ya sus paquetes

Berlin.— La Embajada de Polonia en Berlin está empaquetando urgentemente sus paquetes y enseres preparándose para una evacuación inmediata.

Mosaico internacional...

(Viene de la pág. 6)

se halla constantemente en comunicación telefónica o telegráfica con la secretaria del Estado, lo que le permite arreglar todos sus negocios desde Casoria.

Continúa el «Observatore Romano» diciendo que la conferencia de la paz que se celebra debe consolidar un armisticio que debe ser definitivo porque de lo contrario las relaciones se presntarán dentro de poco en forma mucho más grave todavía.

Italia

Roma.— El Mariscal Balbo ha regresado de Libia, al objeto de recibir instrucciones. con motivo de la situación actual de Europa. Más tarde inspeccionó las tropas.

Roma.— En esta capital se espera que no se resuelva en guerra la actual situación internacional no obstante la gravedad de esta. Todos los periódicos expresan la confianza de que todavía las diplomacias puedan encontrar una solución pacífica.

En los centros políticos y diplomáticos se decía que únicamente se podrá llegar a una solución pacífica en el caso de que se acepten las justas reivindicaciones expuestas por el Reich en la cuestión de Danzig y Silesia interior.

Caja Federal Agrícola de Mallorca

Por disposición de la Junta Directiva se convoca a los asociados y acreedores de esta Entidad a una reunión que tendrá lugar el próximo miércoles día 30 de los corrientes a las 12, en la calle de Zavellá número 17, al objeto de tratar asuntos de gran interés.

Palma, 26 de Agosto de 1939. Año de la Victoria. El Secretario Antonio Planas

Viene de la 6ª

contribuye a que se llegue a esta peligrosa tensión europea.

Es una vil mentira

Berlin.— Se desmiente oficialmente en esta capital la información publicada por el «Daily Express» de Londres según la cual se denunciaba la existencia de un pacto secreto germano-soviético.

El gobierno alemán desmiente la existencia de dicho pacto que han lanzado a la publicidad quienes desean la guerra y la buscan mediante la publicación de noticias falsas.

Esperando órdenes

Berlin.— Los diputados del Reich se encuentran en Berlin a disposición del Fuhrer para atender a la primera convocatoria que se les haga y acudir al lugar que se les designe en el espacio de media hora.

En los centros políticos y diplomáticos se considera la situación internacional como gravísima, pero se afirma que todavía puede presentarse una solución pacífica.

Se habla de la posibilidad de una sesión del Reich en la cual el Fuhrer pronunciaría un discurso. No se confirma la noticia pero tampoco se desmiente.

El pueblo londinense Londres.— Tan pronto llegó al público la nueva edición del periódico de la tarde que decía iba a reunirse el Consejo de Ministros, enorme multitud se situó en las cercanías de White Hall donde tenía que celebrarse la reunión ministerial. Esta empezó a las 6 y media de la tarde, siendo recibidos los ministros con grandes aplausos por parte del público a medida que iban entrando en el edificio del Gobierno.

El Embajador Henderson que juega un principal papel en el momento internacional por razones de su cargo como embajador británico en Berlín, llegó a Danning Street y fue aclamado por la muchedumbre.

A su llegada, Lord Halifax fue también muy aplaudido. Los que se hallaban más próximos al ministro le interpellaron contestando aquel que cuando terminara el Consejo Inglaterra sabría la decisión que se adoptaba.

Visión general Londres.— De París a Berlin se reciben noticias de una extraordinaria actividad diplomática en estas capitales, rodeando toda esa actividad el mensaje que el embajador británico Henderson ha llevado a Chamberlain.

Desde luego después de las conferencias celebradas en esta capital, se comunicó al gobierno francés todo cuanto aquí se había tratado entre dicho embajador, Chamberlain y Lord Halifax.

Visitó a Deladier el Embajador inglés en Francia que más tarde confirió durante una hora y media con Bonet y almorzó con el embajador de Estados Unidos en París.

El diplomático inglés volvió a ver a Bonet después de haber comido con el americano. El periódico «Le Journal des Debats» dice que en la actual situación destaca la comunicación enviada por Hitler al Gobierno inglés, la cual es tratada como algo que puede dar lugar a un arreglo porque cualquier proposición que dañara a los intereses vitales de Polonia se rechazarían y por lo tanto queda exceptuada.

Las noticias que llegan de Berlin dicen que allí hubo también gran actividad diplomática y que el canceller Hitler sostuvo repetidas conferencias. Los altos empleados del Reich iban rápidamente de un lado para otro como si comunicaran órdenes después de rápidas conferencias telefónicas.

En la Cancillería se dice que la situación es grave y que la única posibilidad de solución pacífica es la que las potencias democráticas se hallen a acceder a las proposiciones que se consideran como definitivas y que Hitler puso en manos de Henderson para que el Gobierno inglés actuara como mediador remitiendo un buen oficio al gobierno de Varsovia. De otra manera no se ve solución amistosa posible.

Corre el rumor de que Hitler se dirigirá a la nación tan pronto como reciba la contestación británica.

Viendo

Finca 6 cuarteradas con abundancia de almendros, en las proximidades de Llubi. Informes: Pedro Llabrés. Corró, 7.— Inca.

Coche

Se vende 6 plazas 10 HP. en perfecto estado, buenos neumáticos, a toda prueba. Informes Coll d'en Rabassa. Carretera 97.

Se sublevan contra los socialistas

Santiago.— Informaciones procedentes de Santiago de Chile anuncian que ayer estalló un movimiento militar contra los elementos socialistas que forman parte del gobierno chileno para obligarles a dimitir. En el movimiento han tomado parte tres regimientos. Se afirma que los rebeldes fueron vencidos y sus jefes detenidos, entre ellos el general Arieta, en tanto que el general Carlos Cabañas y otros Jefes del Gobierno Militar se refugiaron en la Legación del Paraguay que está por el momento resguardada.

con el uso de la

Pasta

de dentífrica

Calber

su dentadura será perfecta

Phyllis

TEJIDOS B. BERGA
ANTIGUA CASA SERRAT

BRONDO, 5.
Tel. 2127
Sucursal: Mayor, 51 - FELANITX.—Tel. 11
LANERIA - LENCERIA - SEDERIA
ESPECIALIDAD EN GENEROS DEL PAIS
SASTRERIA - UNIFORMES MILITARES

Dr. Jaime Tomás Verdera
Médico - Internista, Cardiólogo
Ex-alumno interno y ex-médico de los Hospitales Clínico y Santa Cruz y San Pablo de Barcelona. Ex-Teniente Médico, Jefe del Hospital de Medicina de Campaña del Cuerpo Ejército Aragón
Desde el día 16 de Agosto, reanuda su Consulta de 12 a 2, todos los días, en su mismo despacho.
SANTO DOMINGO, 12 - PRAL.

Vías urinarias
Blenorragia: curación rápida, definitiva pre-matrimonial, A. ALOMAR - Espta. en Enfés. Sexuales.
Lorenzo Vicens, 3 (Travesía José A. Clavé) salones separados Tel. 2664.

La prensa inglesa lanza la noticia de un pacto secreto Berlin-Moscu

Alemania se apresura a desmentir oficialmente la calumniosa información, una maniobra nueva en la obra nefasta de provocar una catástrofe

Francia incorpora al Ejército tres quintas

También su situación interior es grave.— Han sido suspendidos varios periódicos.— Preparativos de guerra

La vida en los pueblos presuntos beligerantes

En Inglaterra se vive como en plena guerra

Los preparativos que se hacen, dan la sensación de que se insiste en el propósito de provocar la lucha en Europa

Psicosis
París.—Persiste la psicosis de guerra en toda la ciudad y con tal motivo han sido trasladados los objetos de arte más valiosos de la Catedral de Chartres y otras. Estas Catedrales se cerrarán al público durante unos días.

Cierre de prensa
París.—El Ministro del Interior Sarraut ha dado a la publicidad un decreto suspendiendo la publicación de los periódicos «Humanité» y «Le Soir».

Ambos periódicos habían publicado una nota con motivo del pacto de no agresión germano-soviético diciéndolo que constituía este acto una grandísima contribución de la URSS en favor de la paz.

Una esperanza
París.—La situación internacional se consideraba hoy tanto en París como en Londres, en extremo delicada. Por otra parte se anunciaba que Italia parecía decidida a desempeñar un activo papel en caso que se declarara la contienda.

Pero... el mensaje de Roosevelt parece que ha expresado la idea de que se vaya a una mediación y la manera de recibirlo puede decirse que no ha expresado que Alemania se niegue a ello. En fin, que todo lo que sucede actualmente no representa una mala señal.

Acontecimientos importantes
París.—Los acontecimientos políticos más importantes que se registraron el sábado en esta capital fueron superados por la noticia de la entrevista celebrada entre el Embajador

italiano Guariglia y el Ministro de Relaciones Exteriores francés, Bonnet, que se prolongó durante casi tres cuartos de hora.

En los círculos allegados al Quai d'Orsay atribuyen a estas conversaciones suma importancia, creyéndose que habrán servido para discutir las posibilidades de una mediación. Este concepto sin embargo no ha sido confirmado hasta ahora.

Quintas a filas
París.—El Gobierno ha decidido llamar a banderas a las quintas números 1, 5 y 6, esto es a las del año 1931, 1935 y 1936.

También en Africa
Rabat.—El Alto Comisario francés en Marruecos ha dado a la publicidad una nota prohibiendo el vuelo sobre el territorio del Protectorado.

Esta nueva orden excluye a los aviones civiles que llevan pasaje para el extranjero. Además el Residente General en Marruecos ha ordenado sean almacenadas las mercancías y materias de primera necesidad obligando a los poseedores de depósitos que declaren su existencia y reglamenten la venta al público de estos productos.

Otro diario cerrado
París.—Esta tarde se ha presentado la policía francesa en la redacción del periódico italiano antifascista «La Voce di Itali» financiado por el partido comunista.

Se procedió a la requisita del edificio y se entregó al director el documento de la suspensión del periódico desde el día de hoy.

Los ingleses al desnudo
Berlín.—La prensa del sábado por la tarde comenta principalmente el atentado cometido por las tropas fronterizas polacas contra el territorio de Danzig, en el cual murieron un miliciano del SA y otro del SS y además resultó gravemente herido un miembro de la policía de Danzig.

Otras de las noticias alarmantes son la violación de la frontera eslovaca por parte de los aviones militares polacos, y los sucesos de la Alta Silesia.

El tono empleado al tratar de las cuestiones territoriales continúa muy serio. «El Nachtausgabe» trata sobre los «acortamientos» y dice: «Inglaterra está detrás de las intenciones bélicas de Polonia». La prensa alemana califica de falta de base a la alocución pronunciada el viernes por el Presidente del Consejo de Ministros francés Daladier.

«Hempargar Fremdenblatt» dice que la conclusión de la alianza militar anglo-polaca va realizándose tan rápidamente, por que Inglaterra está necesitada de un triunfo para oponer al pacto firmado en Moscú. «Se sabe que las maniobras de esta clase no pueden producir el menor efecto sobre el Gobierno del Reich. Sino que se las considera simplemente como unas responsabilidades para Inglaterra a causa de la actual crisis. Por tercera vez el protocolo de Inglaterra ha dado a su representante en Polonia plenos poderes en blanco que hacen de un pueblo sin dominio sobre sí mismo el árbitro supremo que puede disponer de guerra o de paz».

El mismo periódico define el discurso de Daladier y dice que es agua la palma y se amenaza con las armas.

Los periódicos protestan alardemente contra la afirmación de que Alemania pretende dominar al mundo. «El Derich Allgauerzeitung» rechaza Daladier por sus críticas, en las cuales opinó que el tratado con Rusia crecía de importancia para la seguridad de Francia. En consecuencia se llevó la declaración de no agresión franco-alemana del mes de Diciembre. Entonces se habrían reído de quien en el Quai d'Orsay hubiera preguntado si no se debían tener consideraciones con Polonia que estaba aliada.

«achtansgabe» recuerda a los ingleses que habrán comenzado la construcción de su política de acortamiento antes de crearse el protectorado. Ya entonces invitó Inglaterra al Ministro de Relaciones Exteriores polaco Coronel Beck para estudiar con él la política del cerco. «Nadie puede actualmente servir de mediador entre Polonia y Alemania porque los polacos no reconocerían a un representante de la verdadera política de la paz y porque todas las demás juntas las últimas semanas a los agitadores del cerco.

«Hamburger Fremdenblatt» dice que se lucha por los intereses vitales alemanes y es la ley bajo la cual nació el Gobierno de Adolph Hitler. También en el próximo futuro, un único campés dirigirá nuestra vida; el Gobierno del Reich.

Máxima serenidad
Berlín.—Como seal de la confianza que tiene el pueblo alemán en su Gobierno se cita que las cantidades retiradas de los bancos y Cajas de Ahorros son las normales.

Según informa la Agencia de noticias Transocean, e l día 16 de agosto de un Banco alemán que tiene sucursales en todas las ciudades alemanas se retiraron setenta millones de marcos contra cincuenta y seis que se retiraron en el mismo día del mes anterior. Teniendo en cuenta que el 16 de Julio era un miércoles y que siempre son mayores las cantidades que se retiran los sábados, se deduce que no reina el menor pánico.

Igual confirman los informes

que proporcionan otros Bancos y Cajas de Ahorros.

La crisis tampoco ha repercutido sobre el comercio al por menor: todos los suministros se efectúan regularmente, y en ninguna parte se observa la tendencia de acaparamiento.

Los baños de los alrededores de Berlín están tan concurridos como en días normales.

El sábado vieron por las calles de Berlín numerosos transportes tirados por caballerías al parecer requisadas.

También han sido requisados automóviles, pero no tantos que se note en la situación.

Resumen de la situación
Berlín.—Ningún cambio se ha efectuado en lo que se refiere a la situación política actual. En las Cancillerías continúan las conversaciones con el Führer a las que participa Von Ribbentrop y Goering.

Se desmienten las informaciones de fuente extranjera de que el sábado por la tarde se reunirían los dirigentes del partido. Aunque dichos dirigentes están casi todos en Berlín no han sido convocados para sesión alguna.

El sábado por la tarde tampoco se sabía nada sobre una eventual convocatoria del Reichstag.

El sábado se entregó al Führer un mensaje de paz del Presidente de Ministros canadiense. Hasta ahora no existe comentario oficial sobre ello.

En Berlín se espera la estimación que traerá desde Londres el Embajador británico Sir Neville Henderson.

Tampoco se sabe si el Führer contestará al telegrama de Roosevelt.

Oficialmente se desmienten las informaciones de fuente extranjera según las cuales el antiguo jefe de los comunistas alemanes Ernest Thalmann ha sido puesto en libertad del campo de concentración en que se halla.

En Berlín se suspenden algunas clases en las escuelas públicas debido a haber sido movilizados parte de los maestros.

Una boutade
Varsovia.—De origen autorizado se da cuenta de haber ocurrido nuevas violencias en el territorio polaco. Los aviones alemanes y polacos no dejan de volar sobre las líneas de una y otra localidades.

Un comunicador polaco dice que Alemania se queja de que sus aviones sean tiroteados y tendría que darse cuenta de que si los aparatos polacos volaran sobre su territorio los alemanes harían lo mismo y, si lo hicieran, el Gobierno de Varsovia no lo discutiría nunca.

La noticia es de origen polaco.

adoptar medidas severísimas contra el alza sufrida en el precio de los comestibles. Como el ambiente de la crisis ha provocado enorme demanda, muchos comerciantes se aprovechaban para especular.

La policía tuvo que intervenir efectuando numerosas detenciones.

LO QUE PIDE ALEMANIA
Berlín.—La situación europea en lo séculos bien informados se refleja en «Diplo», siempre bien informado sobre la política exterior.

Dice «que aumentó la tensión provocada por los continuos atropellos de los polacos contra todo lo que es alemán, parece haber convencido finalmente a numerosos departamentos oficiales del mundo de que es imposible mantener una tal situación».

Al parecer, en todas partes se comprende que el Reich no puede conformarse si la parte polaca sigue interior y exteriormente con una política que no corresponde a la actitud de Alemania y a sus justificadas reivindicaciones.

Son numerosos los acontecimientos que llevaron la crisis a su momento actual culminante. Se expresan en hechos y situaciones que por parte de Alemania no pueden contemplarse con calma.

También es conocido el estallido: por una parte el sentimiento que tienen los polacos de tener a su lado a aliados poderosos que les permiten elevar hasta lo insostenible las provocaciones que acabarán por provocar un conflicto. Pero, la verdadera causa es más profunda: está en el hecho de que precisamente, en el tratado de Versalles, trazáronse las fronteras orientales alemanas con la intención premeditada de crear una eterna intranquilidad y enemistad entre sus vecinos, creando al mismo tiempo la posibilidad de ejercer cierta presión sobre Alemania y así mantenerla continuamente en una posición inferior.

Esta es la realidad de las relaciones germano-polacas: que Polonia, logró imponer sus excesivas pretensiones hacia el oeste prometiendo a los aliados ser enemiga de Alemania y, por lo tanto, bien aliado de ellos.

Por los mismos motivos mundial que se efectuaron en este lugar las primeras y últimas rectificaciones de la frontera en caso de que se diese evitar lo peor.

Los sectores extranjeros que, ven el inminente peligro que corren, consideran hoy en día conveniente resquebrajar en esa región la normalidad, no podrán dejar de pensar en las verdaderas causas del conflicto. Alemania impulsada por su deseo de llevar las cosas hasta el último extremo, ha dado continuas pruebas de su paciencia, pero también ha advertido la necesidad de verificar pronto las rectificaciones, para que no se interprete mal esta paciencia del Reich. Todos los que se creen indicados y apropiados para colaborar en una solución pacífica, tienen el deber de tener valor y sentido de responsabilidad para declarar de donde procede el carácter incompatible e insostenible de la actual situación.

Si al mismo tiempo recuerdan aquella solemne promesa del cinco de Noviembre del año 1918 cuyo cumplimiento habría evitado a la nación alemana una tan humillación y la división de su territorio como la realización en Versalles, darán con la inquebrantable base jurídica sobre lo que se apoya Alemania al presentar sus reivindicaciones a Polonia. «Diplo», termina con las palabras siguientes: «quien a ello se oponga no defiende el carácter sagrado del derecho y de la paz, sino que contribuye a mantener una amarga injusticia y con ello

El Gobierno ha debido

El Gobierno
Londres.—Se anuncia para esta tarde una reunión del Gabinete. No se ha confirmado empero la noticia; si bien en todos los centros gubernamentales se considera probable.

La actitud británica ha de desenvolverse al unisono con el Gobierno de Varsovia después de los compromisos político-militares que han sido firmados.

Nadie niega que la situación es difícil, y algunos diarios de Londres dicen que estamos en momentos críticos, que pueden salvar la paz si se logra desarrollar hasta el último límite el sentido común. De buscarse la posibilidad de mirar de hacer retroceder a Polonia sin que ésta pueda sentirse humillada; solo esto, ha de darnos la solución para la paz europea. Así se afirma en los círculos políticos y diplomáticos.

Londres.—La sesión del gabinete británico terminó el sábado a las veintuna horas. Se resolvió contestar al Führer. La contestación se preparará para la sesión del gabinete que se ha convocado el domingo próximo por la mañana.

El Metro cesa
Londres.—Algunas estaciones del ferrocarril metropolitano de Londres se convertirán en refugios antiaéreos en caso de bombardeo, para lo cual se ha ordenado su cierre al público y la parada que en estas estaciones hacían los trenes de Londres, será suprimida. Una de las estaciones que ha sido incluida en este grupo es la de Salzkurd, una de las estaciones más concurridas de Londres pero que sería de gran utilidad, ya que iría a ella se congrega un numerosísimo público por estar situada en las cercanías de un paseo que muy en especial durante los días de verano, se vé repleto de una enorme muchedumbre.

«Repartiendo» informes
Londres.—Después de la visita del embajador británico Henderson en Buckingham al Rey Jorge VI, el Ministro de Relaciones Exteriores Lord Halifax conferenció con el Embajador de Francia a quien dió cuenta de las proposiciones de Hitler al gabinete inglés de la respuesta de este gobierno.

Más tarde el embajador polaco visitó al Ministro conferenciando con el por espacio de media hora.

Mister Chamberlain ha convocado al Consejo de Ministros a fin de darle cuenta de las conferencias que han sido mantenidas entre Lord Halifax y el embajador inglés Henderson y preparar la contestación que debe dársele para que sea llevada por dicho diplomático a Hitler en Berlín.

Plan alemán... según el plan inglés
Londres.—El Corresponsal del «Daily Express» en Berlín, da cuenta de que además del pacto de no agresión germano-ruso, existe otro pacto secreto por medio del cual se dejan las manos libres a las URSS en Extremo Oriente para la penetración militar y económica en China. Además de esto en los Balcanes, Hungría, Grecia y Turquía. Estos estados tendrían que aguantar la influencia rusa.

Llegado el caso de la guerra se procedería a la repartición de Polonia, y Rusia se apropiaría de la Ucrania polaca.

Además agrega el «Daily Express» que la prensa de Berlín y Moscú actúa en estrecho contacto de inteligencia y que los dos países esperan un armisticio muy grande para su amistad histórica y tradicional.

Todo en disposición
Londres.—En la Gran Bretaña se ha notado hoy gran actividad a fin de tener todas las cuestiones resueltas para caso de guerra.

Las autoridades británicas han dirigido por medio de circulares a distintas fábricas y oficinas para que tengan en cuenta llegar a un estado de producción máxima.

Se han dado nuevas normas para la evacuación de niños, los cuales se les están preparando diferentes escuelas a donde se los concentrará durante la evacuación escolar.

El Gobierno está recogiendo los aparatos de primera necesidad y a las estaciones ferroviarias han sido dictados los órdenes oportunas para la mañana en que han de ser evacuados los escolares.

Se ha anunciado también que los Museos de Windstar otros se cierran al público hasta nueva orden, a fin de dar lugar a que sean puestos a salvo los objetos históricos y valiosos que se encierran en ellos.

La labor de Henderson
Londres.—La Conferencia de Henderson, Embajador británico en Berlín, con el Primer Ministro inglés Mister Chamberlain y el ministro de Relaciones Exteriores Lord Halifax ha durado tres horas.

Se concede gran importancia a la entrevista con este diplomático porque como Embajador de su país en Berlín el que mas intervención ha tenido que tener.

Se afirma en el Foreign Office que el trabajo del Embajador Henderson es importantísimo y decisivo, además no difícil adivinarlo. Henderson antes de partir de Berlín visitó a Hitler, quien le entregó una nota que debe estudiar el Gabinete Chamberlain.

Se asegura que en dicha nota se exponen las condiciones previas de respeto a los intereses vitales de Alemania que el Reich no puede prescindir en manera alguna y que agradece la buena voluntad de una tercera potencia de querer actuar en pro de la paz.

Se asegura que toda la prensa de intervención de Inglaterra será puesta en práctica después de la llegada de Henderson.

En los medios oficiales del Foreign Office se declara que Chamberlain y Halifax aconsejarán a Varsovia acomodarse a las circunstancias para resolver el problema de Danzig. Es preciso el sacrificio de amor propio y del honor nacional sobre todo cuando se refiere a salvar una situación que es difícilísima.

Asegurando transportes
Londres.—El ministro Comercio ha publicado un decreto prohibiendo la venta, cesión o transferencia de navíos británicos registrados en la nación o en sus dominios.

También ha prohibido la salida de dichos buques de puertos nacionales.

Baja la moneda
Londres.—Sigue bajando libra en las cotizaciones de bolsa de Londres, habiendo llegado a 4 dolares 40 centavos, siendo su tipo ochenta y seis.

Mosaico internacional alrededor del momento

Suiza
Berná.—El jefe del departamento político Motta recibió la visita del embajador alemán quien le manifestó que respetará el Reich la neutralidad de Suiza en caso de guerra.

Zurich—Se sabe que soldados alemanes se han apoderado de la Agencia oficial «Chesco».

Los soldados entraron en aquellas oficinas obligando a los conserjes extranjeros a mantenerse en ellas. Un poco más tarde quedaron cortadas todas las líneas telefónicas que se utilizaban en dicha oficina quedando sujetos a la más estrecha vigilancia.

Grecia
Atenas.—El Jefe del Gobierno ha dirigido a Hitler, Mussolini y al Presidente polaco, unas comunicaciones en las cuales se expresa el deseo de que hagan todo lo posible para evitar una guerra que constituiría una verdadera catástrofe para todo el mundo.

Turquia
Estambul.—Los periódicos de esta capital afirman que su país continuará fiel a los compromisos contraídos en el pacto balcánico y que cumplirá las garantías dadas a Inglaterra y Francia, manifestando que están listas para evitar cualquier agresión en el Mediterráneo. Hace saber la pren-

sa que en estas horas difíciles, que pueden ser decisivas para la independencia de estos pueblos, continúan firmes en su puesto.

Vaticano
Ciudad del Vaticano.—En los círculos de la Ciudad del Vaticano prevalece el sábado cierto optimismo frente a la situación internacional en vista de la impresión que ha producido en todos los países, como también en Alemania, el mensaje del Sumo Pontífice, difundido por radio.

Se abraza la esperanza de que las conversaciones actualmente en curso permitirán llegar a una solución pacífica en la actual crisis.

En la secretaria de Estado concurren el sábado varios representantes diplomáticos, entre ellos los embajadores de la Santa Sede de Italia, Polonia y España, así como el encargado de negocios británico.

El sábado además se desautorizó categóricamente los rumores circulares desde el jueves por la noche afirmando que el secretario de Estado Cardenal Maglione haya interrumpido sus vacaciones que pasa en su pueblo natal de Casoria, regresando a la Ciudad del Vaticano.

Se agrega, que en opinión del Secretario de Estado, no es indispensable su presencia en esta, tanto más cuanto que

(Termina en página 5.)

31 Agosto
TERMINUS
Hotel Restaurant
Inauguración Terraza